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На какую сумму будут 
наказывать мам и пап 

смолящих детей? - 15:00

Краснодар  91,0 FM
Анапа             89,5  FM

Курение убивает и... 
штрафует родителей

Светлана ОВДЕЙ

Женщина попала 
в реанимацию после 
встречи со стихией.

Все произошло вблизи аула Псе-
купс 7 июля. Накануне в республике, 
как и на Кубани, объявили штормовое 
предупреждение по дождям с грозой 
и градом. Непогода не заставила себя 
ждать. В обоих регионах поднялся 
сильный ветер. 

И если в соседнем крае обошлось 
без происшествий, то в Адыгее по-
страдала работница рынка. По сло-
вам очевидцев и родственников, жен-
щину приподняло ветром на 2-2,5 

метра, а потом резко бросило на 
землю. Она была без сознания.

Пострадавшую экстренно доставили 
в Адыгейскую ЦРБ им. Батмена, где об-
наружили переломы. Ее положили в ре-
анимацию.

Врачи адыгейской больницы восприня-
ли описания очевидцев скептически. Но 
травмы подтвердили. 

- Учитывая увечья, женщина действи-
тельно могла упасть с такой высоты. Под 
воздействием чего, неизвестно. У нее сло-
мано несколько костей. Сейчас пациентка 
находится в реанимации в стабильном со-
стоянии, - рассказали они журналистам.

Жертве стихии теперь уже ничего не 
угрожает. Врачи оказали женщине всю 
необходимую помощь.

Смерч переломал кости 
жительнице Адыгеи

Оксана КАДОЧНИКОВА

Навес 
от солнца 
и лавочки установили 
для гостей парка 
Сергея Галицкого.

В очередях перед краснодар-
ским Японским садом теперь 
будет комфортнее. В зоне, где 
выдают QR-коды, появились на-
вес и скамейки. Гости парка 
Сергея Галицкого прячутся от 
жары и не стоят. Посетители 
уже оценили удобную лока -
цию.

Напомним, Японский сад в 
парке «Краснодар» открыли в 
прошлом году. С этого момен-
та он стал самой популярной 
его достопримечательностью. 
Но и притчей во языцех из-за 
очередей. Попасть в эту часть 
парка можно только по специ-
альному коду, чтобы не созда-
вать толчеи. С утра жители и 
гости города занимают оче -
редь за заветным QR-кодом. 
Везет не всем.  Посетители 
шутят:  пока зайдешь в парк, 
успеешь познакомиться,  сы-
грать свадьбу, завести детей 
и развестись.

Ждать очереди в Японский сад 
Краснодара теперь можно сидя

Турист не нашел 
гостиницу 
в Анапе, куда 
заселился 
накануне
Читайте на стр. 2   ‣

Подробности на стр. 14 ‣

Евгения РУДИНА

Какие российские звезды 
заводили романы ради пиара.

Недавно 61-летний Григорий Лепс 
представил публике Аврору Кибу, ко-
торую назвал своей невестой. Конечно, 
никого уже не удивишь романами с боль-
шой разницей в возрасте. Но в случае 
Лепса невеста не просто юная, 18-летняя 
Аврора в буквальном смысле вчерашняя 
школьница - аттестат зрелости она полу-
чила только неделю назад. 

Никто особо в эти «отношения» не по-
верил - все же куда вероятнее, что Лепс 
просто продвигает юную певицу, уже вы-
пустившую первый трек. 

Страстный 
Билан похож 
на обман
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Русский 
«солдат 
будущего» -
с куполом 
от дронов
и плащом-
невидимкой
Читайте на стр. 8 - 9 ‣

Военкор «КП»  
Александр КОЦ 
рассказывает,  
каким должен быть  
наш боец-штурмовик 
XXI века
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Главный инфекционист 
Кубани Сергей ЗОТОВ:

Галина КОПЫЛОВА, 
Наталия КОЖЕВНИКОВА

Жары не выдерживают 
ни люди, ни техника.

Краснодар кипит, будто 
кастрюля на плите. Город, 
окруженный каменными 
домами на асфальте, этим 
летом превратился в пар-
ную. В июле уже обнови-
лось несколько тепловых 
рекордов. 

Жара, кажется, при-
носит с собой хаос 
- ломаются све-
тофоры, из-
за нехватки 
электриче-
ства оста-
навливают-
ся трамваи, 
к а ж д ы й 
день проис-
ходят массо-
вые отключе-
ния света.  

Поездки в общест-
венном транспорте стали 
пыткой. Часть автобусов не 
оснащена кондиционерами. 
Открытые окна не спасают. 
На невыносимую духоту пе-
няют и в электричках. 

В мэрии Краснодара сооб-
щили, что пассажиры могут 
пожаловаться на перевозчи-

ков. Водители обществен-
ного транспорта с кондици-
онерами обязаны включать 
их по первому требованию. 

- Сообщения с наруше-
ниями принимаются по 
телефону горячей линии 
8 (988) 461-95-32, - сообщи-
ли в администрации города. 

Системы полива в Крас-
нодаре работают ранним 
утром и вечером практиче-
ски без остановки. Зеленым 
газонам не дают пожелтеть 

от солнца. Пыль и 
духоту приби-

вает и спец-
транспорт. 

Поливаль-
ная техни-
ка колесит 
по городу, 
и чтобы 
п р е д о -

т в р а т и т ь 
д е ф о р м а -

цию дорож-
ного полотна. 

ИЩУТ СПАСЕНИЯ 
        В ФОНТАНАХ

Тем временем жители и го-
сти жаркой Кубани спасаются 
от горячих потоков воздуха 
как могут. В фонтанах, несмо-
тря на запреты, всегда можно 
увидеть купающихся людей. 

В Краснодаре с обеда, что-

бы избежать тепловых ударов 
у детей, закрывают аттрак-
ционы.

- В соответствии с требо-
ваниями технической до-
кументации аттракционов, 
установленных в городских 
парках, в связи с высо-
кой температурой воздуха 
до 12 июля с 12:00 до 16:00 
работа их будет приоста-
новлена, - заявили в парках 
Краснодара.
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кл

ам
а

Пекло ставит рекорды

- Мы сейчас в тени 
полежим и снова 
по жаре побежим!

НАПОМИНАЕМ! 
Не стоит охлаждаться 

в городских фонтанах, вода 
там техническая и содержит 
«химию». Водоемы и река Кубань 
тоже не подходят для купания, 
состояние воды не соответст-

вует нормам, а также опас-
ны сильное течение и 

водовороты.

Подсолнух и кукуруза 
пострадают.

Урожай подпитывается про-
ливными дождями, которых 
на Кубани не ожидается еще 
в течение месяца. Кратковре-
менные осадки только сделают 
хуже, говорят аграрии. Посевы 
спасают искусственными поли-
вами. Уже известно, что потери 
неизбежны. 

-  Предпосылки к засухе есть 
точно, хотя наличие этого погод-
ного явления определяют специ-

алисты гидрометцетра. Но, тем 
не менее, жара, эти погодные 
условия, которые держатся 
уже две недели, очень сильно 
влияют на весенние пропашные 
культуры - подсолнух, кукурузу, 
сахарную свеклу. О потерях, 
каких-то конкретных цифрах, 
можно будет говорить только 

после уборки урожая. Но аг-
рарии делают все возможное, 
чтобы его спасти, - сказал пол-
номочный представитель гу-
бернатора Краснодарского 
края по взаимодействию с 
крестьянско-фермерскими 
хозяйствами Вячеслав Лег-
кодух. 

Что с 
урожаем? 

Говорят, если есть на свете 
рай, то это - Краснодарский 
край. Но, судя по значениям 
на термометрах, сейчас реги-
он испытывает на прочность 
адское пекло. Уголком с ком-
фортной температурой неожи-
данно стал город Сочи.

На неделе здесь будет не 
более +29 градусов. Правда, 
высокая влажность почти ли-
шает курорт преимущества 
перед остальными.

Сочи стал 
самым 
прохладным 
курортом 
в регионе

ВАЖНО

КСТАТИ

Оксана КАДОЧНИКОВА

Он дал объявление 
в местной газете, 
чтобы гостиница, 
возможно, сама 
нашла его.

Иван рванул в Анапу на пое-
зде. А на вокзале вспомнил, что 
забыл забронировать номер в 
гостинице - задача непростая в 
разгар сезона. Но Ивану помог 
таксист, его мужчина поймал на 
вокзале. Заселился без про-
блем, за проживание взяли все-
го ничего по нынешним меркам 
- 20 тысяч за 10 дней. В тот же 
вечер путешественник пошел 
на море. Как только стемне-
ло, решил вернуться обратно. 
Только гостиница его пропала!

- Она была трехэтажная, пря-
мо на берегу. А еще помню, что 
горничная там работала темно-
кожая, - признается Иван.

В поисках отеля-миража па-
рень потерял несколько часов. 
Кружил по закоулкам, только 
все тщетно - он как сквозь 
землю провалился. А ведь там 
остались все его личные вещи 
и чемодан, набитый одеждой. 
Пока вел поиски, куда-то запро-
пастились телефон и деньги. 
На руках остался паспорт - и 
на том спасибо.

Загадку разгадать ходил в 
полицию, а там посоветовали 
подать объявление в газету. 
Может, если турист сам не 
может найти свой временный 
приют, так пусть он его найдет.

- Хочу, чтобы сотрудники го-
стиницы узнали меня и сообщи-
ли бы адрес, где я остановил-
ся. Я оплатил проживание, да 
и вещи там, - сообщил через 
«Анапское Черноморье» моло-
дой человек.

Турист не нашел 
гостиницу в Анапе, куда 
заселился накануне

А В ЭТО ВРЕМЯ

Иван не знает, 
где остановился 

в городе на 10 ночей.

ПОКА ВЕРСТАЛСЯ 
НОМЕР

Объявление сработало. 
Сотрудники гостиницы, ку-
да потерял дорогу Иван, 
узнали в нем своего жиль-
ца. Но, как на грех, теперь 
пропал сам Иван.

В районной газете взыва-
ют: Иван, место встречи - 
газета в Анапе.
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Иван ДЕМИДЧЕНКО

Губернатор Краснодарского 
края Вениамин Кондратьев 
принял участие в празднич-
ном мероприятии в честь 
Дня семьи, любви и верно-
сти, который отмечается в 
России 8 июля.

НАДЕЖНАЯ ОПОРА
Выступая перед гостями 

концерта, глава Кубани от-
метил, что праздник семьи, 
любви и верности несет 
большой смысл и является 
стержневой составляющей 
российского народа.

- Семья - это основа го-
сударства. А счастливая, 
здоровая, многодетная се-
мья - прочный фундамент 
будущего нашего края и 
страны. Родители, у ко-
торых много детей, бога-
ты любовью. У ребенка, 
имеющего много братьев 
и сестер, никогда не будет 
внутреннего одиночества, 
он умеет заботиться о тех, 
кто рядом. Большие семьи 
из глубины веков несут и 
сохраняют главные цен-
ности - верность, чувство 
долга и любовь друг к другу 
и своей Родине. Сохраняй-
те эту крепкую опору. Эти 
чувства дети пронесут через 
всю жизнь. В этом и есть 
сила больших семей - друж-

но справляться с трудно-
стями, - сказал Вениамин 
Кондратьев.

Обращаясь к многодет-
ным семьям, губернатор 
выразил им свою благо-
дарность за смелость и от-
ветственность. Он также 
отметил, что в регионе за 
последние пять лет на треть 
выросло количество много-
детных семей. На данный 
момент их количество до-
стигает 94 тысяч. Всего же в 
регионе порядка 800 тысяч 
семей.

- Непросто поставить на 
ноги даже одного ребенка. 
Но вы, друзья, не боитесь 
ответственности и подаете 

пример для многих. Спа-
сибо вам за это, - добавил 
глава Кубани.

МЕРЫ ПОДДЕРЖКИ
Особое внимание в сво-

ем выступлении Вениамин 
Кондратьев уделил поддер-
жке, которая оказывается 
многодетным семьям в ре-
гионе. На эти цели в теку-
щем году из регионального 
бюджета выделено 32 млрд 
рублей.

Все запущенные ранее со-
циальные гарантии продол-
жают действовать. Поми-
мо этого, запустили новые 
меры. В частности, много-
детные семьи могут ком-

пенсировать 30% расходов 
на коммуналку, а учащиеся 
школ колледжей и технику-
мов - разовое бесплатное 
питание.

Еще одно нововведение - 
премию для награждаемых 
медалью «Родительская до-
блесть» увеличили до 3 млн 
рублей. А с 1 октября дети 
из многодетных семей, ко-
торые учатся в школе, мо-
гут бесплатно пользоваться 
городским и пригородным 
общественным транспор-
том.

На торжественном меро-
приятии Вениамин Кондра-
тьев наградил многодетную 
семью из Анапы орденом 
«Родительская слава», а 
также 15 семей медалью 
«Родительская доблесть».

Более 20 офисов ВОП 
и ФАПов возводят 
в регионе.

КАДРОВАЯ ПОЛИТИКА
Под председательством 

заместителя главы Кубани 
Анны Миньковой состоялось 
совещание, на котором об-
судили строительство соци-
альных объектов, зарплату 
в отрасли культуры и итоги 
экзаменационной кампании.

Вице-губернатор уточни-
ла, что в этом году из крае-
вого бюджета на возведение, 
модернизацию и оснащение 
объектов первичного звена 
здравоохранения выделили 
порядка 11,7 млрд рублей.

В планах на этот год открыть 
11 офисов ВОП и 14 ФАПов. 
При этом часть из них уже 
построили. На некоторых 
объектах, акцентировала за-
меститель губернатора, име-
ются признаки отставания от 
намеченных графиков.

Анна Минькова также кос-
нулась вопроса дефицита ка-
дров, который наблюдается в 
отрасли здравоохранения. По 
ее словам, в некоторых рай-
онах медучреждения уком-
плектованы на 62-80%.

- Это серьезная проблема. 
Но есть и достойные приме-
ры, где МО своими силами 
привлекают медиков - пре-
доставляют жилье, компен-
сируют ЖКУ, выплачивают 
подъемные. Важно распро-
странять эти практики на весь 
край, - подчеркнула вице-гу-
бернатор Кубани.

ПОВЫШЕНИЕ ЗАРПЛАТЫ
На совещании также обсу-

дили вопрос заработной пла-
ты сотрудников региональной 
сферы культуры. По словам 
Анны Миньковой, она не 
должна быть ниже среднего 
показателя по краю. Замгу-
бернатора напомнила, что 
соответствующую задачу в 

майских указах поставил глава 
государства.

Сейчас в некоторых рай-
онах Кубани зарплата ниже 
указанного порога. Поэтому 
необходимо проработать во-
прос ее повышения до сред-
нерегионального значения.

- На одной из сессий ЗСК 
одобрено дополнительное 
финансирование на 880 мил-
лионов рублей на зарплаты 
специалистам культуры. Для 
нас важно, чтобы работники 
отрасли чувствовали себя ста-
бильно и не уходили в дру-
гие сферы, - отметила Анна 
Минькова.

Еще один вопрос на повест-
ке дня - итоги экзаменацион-
ной кампании в школах. Не-
которые дети еще сдают ГИА, 
однако, как отмечают специ-
алисты регионального мини-
стерства образования и моло-
дежной политики, результаты 
можно считать успешными.

Что касается ОГЭ и ЕГЭ, 

то их сдали более 100 тысяч 
выпускников.

- В целом результаты вы-
ше прошлогодних. В два раза 
больше стало мультибалльни-
ков. Все пункты проведения 
отработали достойно, в про-
цесс были вовлечены 30 тысяч 
специалистов, - конкретизи-
ровала вице-губернатор.

При этом в регионе порядка 
2,5 тысячи человек, которые 
не справились с итоговой ат-
тестацией или были удалены 
с экзамена. У них будет шанс 
подготовиться и сдать еще раз 
в сентябре.

Она помогает 
справляться 
с трудностями.

На модернизацию медучреждений 
выделили более 11 млрд рублей

ВАЖНО!
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Вениамин КОНДРАТЬЕВ: 

Семья - это основа государства

Губернатор отметил, что многодетная семья - прочный 
фундамент будущего нашего региона и страны.

К работам 
уже приступили.

В станице Новоплат-
нировской Ленинград-
ского района отремон-
тируют Дом культуры, а 
в станице Брюховецкой 
Брюховецкого района - 
детскую школу искусств, 
сообщила журналистам 
министр культуры Крас-
нодарского края Викто-
рия Лапина.

По ее словам, ДК в 
Новоплатнировской - 
один из самых больших 
на Кубани. В планах за-
мена кровли, остекление 
окон и витражей и мно-
гое другое. Работы, ко-
торые выполняются по 
краевой государствен-
ной программе «Разви-
тие культуры», находятся 
на финишной прямой.

В Доме культуры от-
крыто 27 кружков, где за-
нимаются 628 человек. В 
учреждении каждый год 
проводится порядка 400 
различных концертов и 
мероприятий. На его ба-
зе работает образцовый 
ансамбль танца «Ровес-
ник» и народный театр 
миниатюр «Чудаки».

Также Виктория Лапи-
на рассказала о ремонте 
детской школы искусств, 
которая находится в ста-
нице Брюховецкой. По-
добные работы в здании 
будут проводиться впер-
вые. Их выполнят по на-
циональному проекту 
«Культура».

Согласно планам, об-
новят зрительный зал, 
холлы и рекреационные 
помещения, классы и 
входную группу. Так-
же будут заменены ок-
на, двери и инженерные 
коммуникации.

- В Брюховецкой 
школе искусств реали-
зуют дополнительные 
общеобразовательные 
программы в области 
музыкального, изобра-
зительного, хореогра-
фического, театраль-
ного искусств. А также 
декоративно-приклад-
ного творчества и ран-
него эстетического раз-
вития. Всего открыто 
семь учебных отделений, 
семь коллективов имеют 
звания народного само-
деятельного и образцо-
вого художественного. 
Планируется, что новый 
учебный год они начнут 
в свежеотремонтирован-
ной школе, - добавила 
Виктория Лапина.

КСТАТИ
ДК и школу 
искусств 
отремонтируют 
в крае
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Иван ДЕМИДЧЕНКО

Глава Краснодара Евгений 
Наумов посетил дни Красно-
дара на региональном стенде 
на ВДНХ в Москве, где закон-
чила свою работу выставка 
«Россия». На ней представили 
брендбук кубанской столицы, 
а также сделали картину, ко-
торая может заменить недоде-
ланную работу на стене Муни-
ципального концертного зала.

РИСУЕМ ВСЕЙ СТРАНОЙ
Открывая дни кубанской сто-

лицы, Евгений Наумов отметил, 
что Краснодар - теплый южный 
город, где всегда рады гостям. 
Он также добавил, что для не-
го честь погрузить посетите-
лей стенда в историю города, 
в процесс его образования, 
становления и развития.

В течение двух дней, в ко-
торые шла презентация, на 
стенде столицы Кубани про-
водились мастер-классы по зо-
лотому шитью, изготовлению 
игрушек из шерсти, филейно-
гипюрной вышивке и другие 
занятия. Кроме того, расска-
зывали и об индустрии моды, 
которая сформировалась в 
Краснодаре.

Для гостей выставки приго-
товили особенную активность 
- арт-проект «Мы рисуем Крас-
нодар». Суть заключалась в 
том, что все желающие могли 
принять участие в раскраши-
вании полотна размером 2 на 
1,38 метра, нанося цвета на 
холст по номерам.

Таким образом, в создании 
картины, посвященной Дню 
любви, семьи и верности, ко-
торый отмечается в России 8 
июля, приняли участие жители 
36 регионов страны.

- Придумали, как нам посту-
пить с картиной с изображени-
ем семьи, которую нарисовали 
всей страной на ВДНХ. Есть 
предложение. Нарисовать эту 
же картину, только в несколь-
ко раз больше, вместо старого 
недоделанного мурала на МКЗ. 
Устроим голосование. Если 
идею поддержите, реализуем 
ее, - написал Евгений Наумов 
в своих социальных сетях.

Речь идет о незаконченной 
работе итальянского худож-
ника Луиджи Мариа Мурато-
ре на стене Муниципального 
концертного зала. Он не успел 
закончить свою работу из-за 
распространения коронавирус-
ной инфекции.

Однако, как отметил глава 
Краснодара, последнее слово 
за горожанами. Соответству-
ющее голосование появилось 
на портале общественных об-
суждений. Отдать свой голос 
можно до 15 июля.

КАКОЙ ОН?
В дни Краснодара на выстав-

ке «Россия» на ВДНХ Евгений 
Наумов представил брендбук 
кубанской столицы. Разрабо-
танная символика должна сде-

лать город более узнаваемым 
и привлечь как можно больше 
гостей, а также она поможет 
в продвижении местной про-
дукции на российских рынках.

- Какой он, Краснодар? Этот 
вопрос мы задали себе в нача-
ле разработки туристического 
бренда. И не смогли охарак-
теризовать его одним сло-
вом. Потому что Краснодар 
- разнообразный. Именно это 
преимущество отражено в но-
вой айдентике города. Моло-
дежный, динамичный, яркий, 
деловой, привлекательный и 
удобный для посещения. Эти 
смыслы заложены в букве «К» 
с 16 лучами вокруг, - отметил 
Евгений Наумов.

Один из авторов брендбука 
Семен Шатыло отметил, что 
Краснодар очень быстро рас-
тет и развивается. Более того, 
он является самым молодым го-
родом-миллионником в России.

- Для нас было важно впи-
сать его и в контекст других 
брендов всего Краснодарско-
го края, на стенде которого 
мы находились, - добавил он.

Слоган столицы Кубани 

«Встречаемся в Краснодаре» 
уже используется при произ-
водстве сувенирной продук-
ции и мерча.

НЕЗАБЫВАЕМЫЕ ДНИ
Подводя итоги двух дней вы-

ставки, посвященных Красно-
дару, Евгений Наумов отметил, 
что ее посетители проявили 
большой интерес к столице 
Кубани. Только в первый день 
стенд посетили почти 60 ты-
сяч человек.

- Выражаю огромную бла-
годарность творческим кол-
лективам Краснодара, вы-
ступавшим на ВДНХ, нашим 
мастерицам и художникам, 
разработчикам брендбука за 
его презентацию, ведущим, 
модельерам, спортивным клу-
бам и организаторам. Все вы 
сделали эти два дня незабыва-
емыми! - написал глава Крас-
нодара в социальных сетях.

Помимо мастер-классов, на 
площадке кубанской столи-
цы выступали артисты джа-
зового оркестра объединения 
«Премьера» Илья Филлипов 
и Армен Амбарцумян и на-
родный ансамбль казачьей 
песни «Славица» из станицы 
Елизаветинской.

Кстати, для гостей стенда 
провели викторину на знание 
Краснодара. Главный приз - 
поездку в столицу Кубани на 
двоих - выиграли четыре че-
ловека.

- Мы не прощаемся. По по-
ручению президента Влади-
мира Владимировича Пу-
тина в Москве будет создан 
национальный центр «Россия». 
В нем сохранят наследие вы-
ставки, а значит, и частичка 
Краснодара навсегда оста-
нется в столице нашей Роди-
ны. И конечно, встречаемся 
в Краснодаре! - подчеркнул 
глава города.

Работы 
уже начались.

В столице Кубани при-
ступили к реконструкции 
проспекта имени Констан-
тина Образцова.

Как отметили в депар-
таменте транспорта и 
дорожного хозяйства, в 
рамках первого этапа ра-
боты будут проходить в 
границах улиц Памяти Чер-
нобыльцев и Эльбрусской.

В связи с этим движение 
транспорта на указанном 
участке будет полностью 
перекрыто. При этом бу-
дут открыты два проезда 
у дома № 18/3 по про-
спекту Константина Об-
разцова.

Планируется, что рекон-
струкция проспекта на 
участке в 1,4 километра 
пройдет в четыре этапа. 
Следующие три этапа - от 
Эльбрусской до Симирен-
ко, от дома № 22 до улицы 
Памяти Чернобыльцев и от 
Памяти Чернобыльцев до 
Симиренко.

Помимо проезжей части, 
на улице сделают троту-
ар, велодорожку, а также 
построят один километр 
ливневой канализации и 
переустроят инженерные 
сети. Работы будут закон-
чены к 2025 году.

Дорожники также отре-
монтируют улицу Пашков-
скую в центре города меж-
ду Чкалова и Садовой. К 
работам, которые выпол-
няются по национально-
му проекту «Безопасные 
качественные дороги», 
уже приступили. Степень 
готовности оценивается 
в 45%. Протяженность 
участка составляет 2,3 
километра.

Как сообщили в город-
ском дептрансе, рабочие 
начали стелить выравни-
вающий слой, параллель-
но они меняют бордюры и 
ремонтируют люки.

- По плану нацпроекта 
2024 года обновили 32 
улицы. На завершающей 
стадии четыре участка - по 
улицам Строителей, Вой-
сковой, Становой, имени 
Филатова. В активной ста-
дии работ по нацпроекту 
«БКД» еще пять участков: 
подъезд к НСТ «Речник», 
улица имени Ивана Суса-
нина, подъезд к поселку 
Победитель, улицы Раш-
пилевская и Воровского, 
- перечислили в департа-
менте транспорта и до-
рожного хозяйства.

Проспект 
Константина 
Образцова 
отремонтируютЭто поможет 

городу стать 
узнаваемым 
и привлечь 
новых гостей.

Евгений Наумов отметил, что в новой символике отражен 
разнообразный и многогранный характер краевого центра.

 Q БУДЬ В КУРСЕ В Москве презентовали 
туристический бренд Краснодара

Гостей на стенде кубанской столицы развлекали местные творческие коллективы.
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Наталья ВАРСЕГОВА

Что творится  
с ценами на эту ягоду 
и смогут ли  
российские 
производители 
заменить импорт.

Помните, в начале лета 
мы переживали, как силь-
но подорожали клубника 
с черешней? Но вот при-
шел июль, и цены упали 
до прошлогодних (ну, 
почти). Словно и не бы-
ло майских заморозков 
по всей Центральной Рос-
сии, на которые продавцы 
списывали подорожание 
ягод.

Упорствует разве что го-
лубика. Цены на эту ягоду, 
которую обожают многие 
россияне, явно выше, чем 
год назад. А иные СМИ 
пугают народ: голубика за 
год подорожала вдвое! И 
мы решили разобраться: 
что же происходит на «го-
лубичном» рынке страны?

СТРАНЫ  
СМЕНЯЮТ ДРУГ ДРУГА

Прошлась по магази-
нам - цена за килограмм 
ягоды от 800 до 1400 руб-
лей. На ту, что из Марок-
ко, солидные скидки - она 
уже портится. Россий-
ская - от 1000 до 2000 руб-
лей, крупная (более 1 см 
в диаметре) и свежая. Но 
справедливости ради от-
мечу, что примерно столь-
ко же она стоила и про-
шлым летом.

- Урожай голубики 
в России, по оценкам 
Ягодного союза, сейчас 
составляет 1,5 - 2 тыс. 
тонн в год, - рассказыва-
ет генеральный директор 
Ягодного союза Ирина 
Козий. - Это примерно 
13 - 17% от общего объ-
ема рынка этой ягоды в 
нашей стране.

В основном голубика 
на наших прилавках им-
портная. Цепочка ее по-
ставок очень любопытна. 
Ирина Козий объяснила: 
поскольку сезон сбора 
урожая голубики доста-
точно короткий (около 
1,5 месяца в одном реги-
оне), география импорта 
очень широка. Начиная 
от Аргентины, Перу, Чи-
ли, ЮАР, Марокко, Ита-
лии, Испании и далее к 
Грузии, Польше, Сербии, 
Молдове, Беларуси. При-
мерно каждые 2 - 2,5 ме-
сяца направление поста-
вок меняется: «отцвела» 
голубика в одной стране - 
меняем поставщика.

- Именно поэтому, на-
пример, поставки голу-
бики из Грузии и Сер-
бии не могут заменить 
друг друга, - говорит экс-
перт. - Они пересекают-
ся во времени на очень 
небольшой промежуток. 
Сейчас сезон в Грузии уже 

заканчивается, а в Сер-
бии начинается. По этой 
же причине невозможно 
выращивать адекватную 
по стоимости голубику в 
России для обеспечения 
всех потребностей рос-
сийского рынка.

КУЛЬТУРА 
ПРИХОТЛИВАЯ

По словам Ирины Ко-
зий, в нашей стране уро-
жай голубики, выращен-
ный в открытом грунте (не 
в теплицах), можно со-
бирать примерно с июля 
по сентябрь. В мае-июне 
на рынке может присут-

ствовать местная ягода, 
которую весной выра-
щивали в отапливаемых  
теплицах.

Есть технологии, ко-
торые позволяют сохра-
нить местную голубику 
до октября в регулируе-
мой газовой среде. Но это 
требует дорогого обору-
дования и участия ино-
странных специалистов, 
владеющих данной тех-
нологией. Сейчас строи-
тельство и работу таких 
хранилищ дорого и слож-
но организовать. Однако 
у нас уже появляются хо-
зяйства, которые занима-
ются ее внедрением.

С одним из таких хо-
зяйств из Воронежской 
области мне удалось по-
говорить. Правда, собе-
седник попросил не на-
зывать его, так как в этом 

году с голубикой по при-
чине заморозков у него 
никак.

- Похолодание при-
шлось на пик цветения, 
поэтому все завязи по-
гибли, - сокрушается фер-
мер. - Наша плантация в 
10 гектаров осталась не у 
дел. Но если рассуждать о 
рынке голубики в целом, 
то он сейчас активно рас-
тет. Еще 3 - 4 года назад 
в магазинах была только 
импортная продукция. 
Сейчас уже немало рос-
сийской. В основном ее 
выращивают в централь-
ных и южных регионах. 

Эта культура прихотли-
вая, трудо- и финансово-
затратная. Поэтому она 
не может быть дешевой.

Итак, во-первых, голу-
бика требует определен-
ного состава почвы. Если 
его нет, то в землю добав-
ляют торф, серу и прочие 
минеральные удобрения.

Во-вторых, посадочный 
материал недешевый. До 
недавнего времени его 
только из-за границы 
привозили, сейчас появи-
лись свои сорта.

В-третьих, выращивать 
ягоду непросто, так как 
необходимо постоянно 
поддерживать корневую 
систему в кислой среде. 
А это может делать толь-
ко квалифицированный 
персонал с помощью раз-
личных анализов и проб 
почвы.

В-четвертых, должна 
быть автоматизация про-
цесса вплоть до полива.

- При таких условиях 
себестоимость голуби-
ки в прошлом году у нас 
была около 500 рублей за 
кило, - продолжает фер-
мер. - В торговых сетях 
она продавалась уже в два 
раза дороже.

В АВГУСТЕ  
БУДЕТ ДЕШЕВЛЕ

- Себестоимость выра-
щивания ягод в России 
после февраля 2022 года 
выросла из-за ограниче-
ний поставок всех необ-
ходимых для производ-
ства ягод материалов и 
оборудования, падения 
курса рубля, резкого ро-
ста стоимости перевозок 
и подорожания сезонной 
рабочей силы, - объясняет 
Ирина Козий. - Соответ-
ственно, подросла и цена 
реализации этой ягоды. 
Импортная голубика так-
же подорожала из-за па-
дения курса рубля и удо-
рожания логистики. Но 
в августе - в сезон сбора 
урожая голубики в Рос-
сии - стоимость этой яго-
ды снизится.

Специалисты экс-
пертно-аналитического 
центра агробизнеса «АБ-
Центр» каждую неделю 
отслеживают цены во 
всех федеральных тор-
говых сетях Москвы. Их 
статистика также красно-
речиво опровергает тези-
сы некоторых СМИ о том, 
что голубика подорожала 
в два раза по сравнению с 
прошлым годом.

- Средняя цена на 
28 июня составила 
1096,7 рубля, - говорит 
генеральный директор 
центра Алексей Плугов. - 
По отношению к данным 
годичной давности цены 
даже снизились на 18,5%. 
Это связано с тем, что 
голубики стали произво-
дить больше в России. Ее 
становится много, и она 
долго хранится - в отли-
чие от клубники. Пока мы 
видим, что на цену не по-
влияли майские замороз-
ки, значит, объемов ягоды 
на рынке достаточно.
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Эти 
ягодки 

ехали к вам 
аж из Южной 

Америки! Разве 
могут они быть 

дешевыми?

Любовь  
и голубика

• 599,9 рубля - абсолютный 
минимум цены на голубику
• 2888 рублей - 
абсолютный 
максимум

ТОЛЬКО ЦИФРЫ
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Сколько 
стоит
По данным «АБ-Центра» 
на 28 июня 2024 года. 
Цены изучались
в федеральных 
торговых сетях Москвы.

• 718,7 рубля - 
средний минимум 

(25% предложений 
с наиболее низкой ценой)

• 1494 рубля - 
средний максимум 
(25% предложений 

с наиболее 
высокой ценой)

 ■ БАТОНОМИКА

Владимир 
ПЕРЕКРЕСТ

Подорожает ли 
хлеб вслед  
за сырьем для его 
производства.

Начнем с главного: 
мучное вредно для здоро-
вья! С осознанием этого 
факта читать (да и писать 
тоже) эту новость будет 
как-то проще.

А все дело в том, что 
хлебозаводчики бьют 
тревогу: мука подорожа-
ла, а вслед за ней может 
вырасти цена на хлеб.

- В некоторых регионах 
после майских праздни-
ков мы наблюдали рост 
стоимости муки - кое-где 
он составил 25 - 30 про-
центов,  - рассказал на 
Радио «Комсомольская 
правда» (97,2 FM) прези-
дент Российского союза 
пекарей Дмитрий Се-
менов. - Но ситуация по 
стране неравномерная. 
Мы отслеживаем ситуа-
цию в 75 регионах, где 
расположены наши пред-
приятия, и рост был отме-
чен в Центральном, Юж-
ном и Северо-Западном 
федеральных округах - в 
частности, в Тамбовской, 
Волгоградской, Твер-
ской, Владимирской, 
Ивановской областях. А в 
Сибири, на Дальнем Вос-
токе, на Урале мы этого 
не наблюдали. В некото-
рых регионах хлеб даже 
дешевеет.

Подорожание муки 
иногда связывают с за-
морозками во время май-
ских праздников. Зерна 
стало меньше  - и муки 
тоже. Так ли это?

- От заморозков по-
страдало примерно 5% 
урожая. Это несуще-

ственно,  - уточнил Се-
менов и добавил:  - Де-
фицита в целом нет ни 
по зерну, ни по муке. 
Думаю, цены на муку и 
зерно стабилизируются.

А вообще подорожа-
ние муки - реальное или 
гипотетическое  - не так 
сильно бьет по цене хле-
ба, как могло бы пока-
заться. Возьмем обычный 
300-граммовый нарезной 
батон. Его отпускная це-
на на одном из предпри-
ятий европейской части 
России составляет 28 
руб лей 49 копеек. По 
словам Семенова, доля 
муки в себестоимости 
буханки - примерно 25% 
(подробнее см. «Кон-
кретно»). В нашем слу-
чае это 7,1 рубля. Подо-
рожание муки даже на 
30%  - это чуть больше 
2 рублей. В магазинах 
300-граммовый нарезной 
идет за 50 рублей.

- Самая большая про-
блема  - это нехватка 
кадров и значительно 
подорожавшая достав-
ка,  - сказал Семенов.  - 
Именно это оказывает и 
будет оказывать самое 
большое влияние на 
себестоимость. У нас 
зарплаты  - одни из са-
мых низких в пищевой 
промышленности. Из-за 
этого большой дефицит 
кадров. И мы вынужде-
ны поднимать зарплаты. 
Например, во Владимир-
ской области пекарь, 
работая в горячем це-
хе в режиме два через 
два, может получать 
37  -  39  тысяч рублей. 
С таким же графиком  
продавец в магазине по-
лучает 45 тысяч, а со-
трудник на складе мар-
кетплейса - 70 - 75 тысяч 
рублей.

Мука с мукой
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КОНКРЕТНО ИЗ ЧЕГО СКЛАДЫВАЕТСЯ 
СЕБЕСТОИМОСТЬ БАТОНА

Приведена раскладка для производства 300-граммового 
нарезного батона на реальном хлебозаводе 
юга европейской части России.
Примечание: Производство нарезных батонов - 
высокоавтоматизированное. Там, где ручного труда больше, 
доля оплаты труда может доходить до 25% и выше.

По данным Российского союза пекарей.

Мука

Общие расходы («коммуналка», 
складские расходы, запчасти 
и материалы, амортизация и т. п.)
Фонд оплаты 
труда 
с отчислениями
Транспортные 
расходы

Прочее сырье (дрожжи, соль, сахар...)
Упаковка

%
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Евгений УМЕРЕНКОВ

Подобный вариант  
не исключен.  
Что он будет значить 
для Америки и России?

Джо Байден и не думает 
сниматься с выборов после 
позорных дебатов с Трам-
пом. Остается вероятность: 
президент США останется 
на второй срок и еще по-
скрипит в Белом доме.

О раскладе в Штатах пе-
ред президентской гонкой и 
о том, что может произойти 
после, «КП» побеседовала с 
аналитиками.

- Почему в США прези-
дентом оказался немощный 
старик?

- Мы продолжаем жить 
образом Соединенных 
Штатов, который сформи-
ровался много лет назад. 
Это когда-то там был моло-
дой энергичный Джон Кен-
неди, - говорит политолог 
Дмитрий Евстафьев. - Хочу 
напомнить: на второй срок 
Рональд Рейган избрался в 
73 года.

Логика, которой руковод-
ствовалась американская 
элита - прежде всего ари-
стократия атлантического 
побережья, - заключалась в 
том, чтобы на посту прези-
дента был хотя бы понятный 
человек. А не представитель 
современного поколения «с 
другой планеты», как, на-
пример, Пит Буттиджич 
(министр транспорта США, 
открытый гей*, восходящая 
звезда демпартии. - Ред.). 
Это, извините, обезьяна с 
гранатой, и непонятно, ког-
да она чеку вырвет.

(*ЛГБТ признано в России 
экстремистским движением 
и запрещено.)

«ВИЦЕ-КОРОЛЯ»  
ПОСТАВИЛИ НА МЕСТО

- Байден еще вице-прези-
дентом приезжал в Москву в 
2011 году - «предупредить» 
Владимира Путина (тогда 
председателя правитель-
ства), что ему не нужно ид-
ти на президентские выбо-
ры. Можно ли связать явную 
враждебность Байдена к на-
шему президенту с тем, что 
тогда у них наверняка был 
какой-то разговор?

- Это абсолютно очевид-
но. Байден приезжал очень 
самоуверенно, как вице-
король. А тут выяснилось, 
что он просто чиновник, с 
которым довольно уважи-
тельно поговорили, но мне-
ние его проигнорировали. 
И, конечно, враждебность 
идет оттуда. Байден - чело-
век личных эмоций. Он се-
бя от политики отстранить 
не смог, это прет у него.

- Положим, Байден по-
беждает в ноябре. Что это 
означает для самих США, 
для мира и России?

- В таком случае около по-
ловины страны не признает 
результатов этих выборов. 
Если президент остается тот 
же, возникает проблема с 
легитимностью политиче-
ских решений. Простой во-
прос: эту подпись поставил 
Байден? Или его двойник, 
или непонятно кто? Или это 
вообще факсимиле?

Наконец, это будет озна-
чать начало борьбы амери-
канских кланов без всяких 

ограничений. Сейчас 
это сложно предста-
вить, но, думаю, отстрел 
политических конку-
рентов станет одним из 
методов политической 
борьбы для американ-
цев.

БОЛИВАР  
НЕ ВЫДЕРЖИТ ТРОИХ

- В отношениях с Рос-
сией Байден продолжит 
конфронтацию до пре-
дельно возможного ру-
бежа?

- Считаю, что главной 
проблемой «условно вто-
рого срока» Байдена станет 
проблема внутренняя. Во 
внешней политике амери-
канское глубинное госу-
дарство и олигархия будут 
стремиться к деэскалации. 
Боливар американской мо-
щи не выдержит троих. А у 
них уже сейчас три крупных 
конфликта, и потенциаль-
ный четвертый на повестке 
дня.

Во внешней политике 
главная роль будет не у Бай-
дена, а у кланов, которые 
получат контроль, что на-
зывается, над его ручкой. 
Но большая часть кланов 
заинтересована в том, что-
бы накал конфронтации 
именно с Россией снизить. 
Они из трех конфликтов 
вытянут два, а три - нет.

- Вы и четвертый упомя-
нули...

- Китай - раз. Большой 
европейский конфликт, 
Украина - два. Война на 
Ближнем Востоке (Изра-
иль - Иран) - три. И воз-
можность размораживания 
конфликтов в Западной 
Африке, что затронет Ги-
бралтарский пролив, важ-
нейшую транспортную ар-
терию, - четыре.

«РОССИИ ПРЕДЛОЖАТ 
СОГЛАШЕНИЕ»

В 2025 году вне зависи-
мости от того, кто будет в 
Белом доме, Запад попыта-
ется навязать России мир-
ный договор по Украине, 
считает американист Малек 
Дудаков.

- Прямо сейчас у России 
есть преимущество на поле 
боя, американцы стали по-
ставлять уже гораздо мень-
ше вооружений Киеву, чем 
в 2023 году, они заставляют 
прежде всего европейцев 
истощать свои арсеналы. И 
очевидна попытка амери-
канцев перефокусироваться 
на регион Юго-Восточной 
Азии для конкуренции с 
Китаем.

Вполне допускаю, что к 
2025 году нам предложат 
то или иное соглашение. 
Причем вне зависимости 
от того, кто будет хозяином 
Белого дома - Трамп или 
Байден.

Большой вопрос, име-
ет ли смысл нам на такие 
соглашения идти, и мы не 
знаем пока их условий, но 
то, что на Западе уже сейчас 
все чаще раздаются призы-
вы к переговорам с Росси-
ей, - факт.

СРАВНИМ

«Мертвый 
червяк 
в голове лучше 
тараканов»
Ирина РИНАЕВА,  
Людмила ПЛОТНИКОВА,  
Игорь ИЗМАЙЛОВ

Кто из кандидатов 
в президенты США  
более «выгоден» России?

Олег КАРПОВИЧ, проректор Ди-
пломатической академии МИД РФ:

- Трамп продемонстрировал неспособ-
ность сопротивляться лоббистам, не вы-
полнил обещания улучшить отношения с 
Москвой. Планы его штаба по урегули-
рованию кризиса на Украине выглядят 
лишь фантазиями.

Поэтому нельзя не согласиться с прези-
дентом Владимиром Владимировичем 
Путиным: России выгоднее иметь дело 
с Байденом, «политиком старой школы», 
который способен ускорить процесс от-
мирания американского лидерства. Луч-
шее, что мы можем сделать в нынешней 
ситуации, - бесстрастно наблюдать, как 
он погружает страну в глубокий кризис.

Геворг МИРЗАЯН, доцент Финан-
сового университета при правитель-
стве России:

- Трамп для нас предпочтительнее, по-
тому что он прагматик, оппортунист, а 
нам с такими людьми работать удобнее. С 
ним нам договориться будет гораздо про-
ще, чем с Байденом и его окружением.

Сейчас Трампу никому ничего дока-
зывать не надо  - в отличие от первого 
срока, когда ему пришлось подписывать 
сумасшедшие решения конгресса по по-
воду РФ, чтобы показать: он не работает 
на русских.

Любовь БРЕЖНЕВА, живущая в 
США племянница генсека КПСС:

- Роберт Кеннеди-младший. Он заявил, 
что будет продолжать политику своего 
дяди Джона. Вот, например, его опреде-
ление НАТО: «Это чувак, которого не при-
глашают на вечеринки даже вчерашние 
друзья, но он все равно приходит»…

- Кеннеди-младший признался, 
что у него в голове нашли мертвого 
червя, который съел часть мозга…

- Мертвый червяк в голове лучше, чем 
тараканы там же. К сожалению, Роберта 
будут безжалостно вытеснять и демокра-
тическая, и республиканская партии.

КСТАТИ

Трампа не будут судить 
за штурм конгресса
Андрей БАРАНОВ

Верховный суд США по-
становил: Трамп обладает 
иммунитетом от уголовного 
преследования за действия, 
совершенные в рамках пре-
зидентских полномочий. Поэто-
му его не смогут осудить по 
делу о «подстрекательстве к 
штурму Капитолия 6 января 
2021 года».

Экс-президент настаивал, 
что лишь добивался честного 
подсчета голосов. Суд счел: 
Трамп действовал в русле сво-
их должностных обязанностей.

А вот признание Трампа 
виновным в незаконной вы-
плате денег порноактрисе 
Сторми Дэниелс остается в 
силе. Поскольку это событие 
произошло еще до того, как 
Дональд победил на выборах 
в 2016 году. Приговор выне-
сут 11 июля. Ему грозит до 
136 лет тюрьмы.

Выступая 
после дебатов 

в Северной 
Каролине, Джо 
то «зависал», 

то вопил.

Еще четыре года 
с Байденом

Сценарии
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6 января 2021 года сторонники 
Трампа, который тогда 

еще оставался на посту 
президента, пошли на штурм 

здания конгресса, требуя 
пересмотра итогов выборов. 
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Елена КРИВЯКИНА

«Жаль, что твои родители не чайлд-
фри», - так обзывается современная 
молодежь. На обычный язык это перево-
дится примерно так: «Лучше бы такого 
никчемного человека, как ты, вообще 
на свете не было». Абсолютная победа 
в номинации «Самый остроумный удар 
по самолюбию».

Если вы раньше не слышали это 
страшное слово, поясняем: чайлдфри 
(от англ. childfree, свободный от де-
тей) - идеология сознательного отка-
за от детей. Чувствуете, как мрачно 
звучит? Приглушите свет, приглуши-
те голос и попробуйте произнести это 
слово медленно, нараспев. Особенно вот 
это жуткое «йлдфр» - леденящая душу 
последовательность согласных, чуж-
дая русскоязычному человеку и напоми-
нающая то ли чешское ругательство, 
то ли латинское заклинание для вызова 
дьявола.

ЗАПРЕТИТЬ И НЕ ДОПУСТИТЬ
В Минюсте тоже не на шутку встре-

вожены этим чайлдфри. Ведомство уже 
готовит законопроект, который вводит 
запрет на пропаганду такой идеологии 
в России. Об этом заявил замглавы 
Минюста Всеволод Вуколов на между-
народном юридическом форуме. Чи-
новник отметил, что эта идеология не-
сет экстремистскую направленность.

Субкультура чайлдфри начала рас-
ползаться по планете из Запад-
ной Европы. Многие молодые 
женщины там отказываются 
рожать детей, считая, что 
это ограничение их сво-
боды.

- Идеология чайлдфри, 
к сожалению, в России 
тоже есть. И с этим нуж-
но что-то делать, - поде-
лилась опасениями в эфире 
Радио «Комсомольская правда» 
(97,2 FM) председатель Центрально-
го совета движения «Национальный 
родительский комитет», уполномочен-
ный по правам ребенка Республики 
Татарстан Ирина Волынец. - Но надо 
успокоить всех: тех, кто отказался 
иметь детей, наказывать не собира-
ются. Речь идет об идеологии, о на-
саждении этой субкультуры в умах 
наших людей и молодежи. Все это 
влияние так называемого цивилизо-
ванного мира приводит к тому, что 
многие представители молодого по-

коления сознательно отказываются 
иметь детей.

Волынец привела устрашающую 
статистику: почти 25% молодых жен-
щин, желающих рожать, не могут этого 
сделать.

- У нас увеличивается число бесплод-
ных пар. И плюс те, кто не хочет иметь 
детей идеологически. Все это приводит 
к снижению рождаемости. Поэтому те, 

кто сознательно насаждает эту 
идеологию, должны нести от-

ветственность, - заявляет 
Волынец.

«В ИНТЕРЕСАХ 
ГРАЖДАН»

С одной стороны, ни-
кто не спорит: повышать 

рождаемость надо. Но при-
равнивать чайлдфри к экстре-

мизму - не слишком ли сурово? За 
призывы к экстремизму у нас можно 
сесть лет на пять, а за организацию 
экстремистского сообщества - на де-
сять. Да по улицам в России никто и не 
ходит с транспарантами «Нет детям!» 
Так ли велика опасность, как ее подает 
нам Минюст?

- Идеология чайлдфри насаждается 
в соцсетях. Есть специальные группы, 
их очень много. И там рассказыва-
ют, что семья и дети - это плохо, это 
отсутствие свободы и полноценной 
жизни. Такое достаточно мягкое, но 
эффективное воздействие. Поэтому по 
аналогии с ЛГБТ (организация при-
знана в России экстремистской и за-
прещена. - Ред.) мы не собираемся 
преследовать тех, кто является чле-
нами этих сообществ. Но пропаганда 
будет запрещена. И это нормальная 
позиция государства, которое сейчас 
прикладывает значительные усилия к 
решению демографической пробле-
мы, - заявила Волынец.

И каким же будет наказание? Мин-
юст свою позицию еще не озвучил. Так 
что пока можно только гадать.

- Не думаю, что сразу будут сажать 
за решетку. Речь идет прежде всего об 
административной ответственности 

(то есть о штрафе. - Ред.). А вот если 
нарушение закона будет многократ-
ным, то, возможно, будет рассмотрена 
вероятность уголовной ответственно-
сти, - отметила Ирина Волынец. - Но 
я более чем уверена, что по факту при-
нятия закона большую часть коучей-
неучей, призывающих жить для себя, 
как ветром сдует. Помимо убеждения 
своей аудитории в отказе от детей, они 
еще учат, как разводиться быстро и 
правильно, как бросать своих пожи-
лых родителей… Это всё звенья одной 
цепи. Тебе говорят: ты никому ничего 
не должен - ни своим бабушкам и де-
душкам, ни своим родителям, ни своей 
стране. Наверное, в течение какого-то 
периода времени так жить удобно и 
комфортно, а потом в финале жизни 
тебе будет воды некому подать. Поэто-
му такой закон принимается прежде 
всего в интересах наших граждан.

Присоединяйтесь 
к дискуссии 
на странице 
«Комсомолки» ВКонтакте
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«Дети - цветы жизни! 
Разве вы хотите 

сделать свою жизнь 
бесцветной?» -  

именно эту красивую 
мысль пытаются донести 

до нас депутаты.  
Через запреты и штрафы.

В России хотят запретить 
пропаганду отказа  
от детей. А она правда 
существует? И как это 
поможет улучшить 
демографическую 
ситуацию?

Эксперты в области 
демографии смотрят на 
подобные запреты до-
вольно скептически. По 
их мнению, нужно не за-
прещать чалдфри, это 
малоэффективно, а на-
саждать другую идеоло-
гию - семейную. И для это-
го, например, поощрять 
многодетных блогеров, 
рассказывающих о жиз-
ни с детьми.

- В мире сейчас общая 
тенденция на снижение 
рождаемости. Если брать 
евростандарты, то у нас 
суммарный коэффициент 

рождаемости (сколько 
детей в среднем рожает 
одна жительница стра-
ны) - 1,4, чуть выше, чем 
в Германии и Австрии, и 
примерно на уровне Ве-
ликобритании, - рассказал 
«КП» демограф Влади-
мир Тимаков.

По его словам, особен-
но активно мода на чайлд-
фри развивается в Японии,  
Южной Корее. Там люди 
даже спутников жизни се-
бе заводят электронных. 
Никаких тебе ссор, семей-
ных конфликтов, дети ка-
призные от важных дел 

не отвлекают! И грустно, 
и смешно.

По мнению Тимакова, 
преграду течению чайлд-
фри вряд ли удастся по-
ставить. А вот мотивиро-
вать семьи рублем, чтобы 
детей рождалось больше, 
необходимо. Демографы 
уже давно трубят о том, 
что очень важно повы-
шать размер маткапита-
ла за второго и третьего 
ребенка (сейчас основные 
выплаты приходятся на 
первого). По их мнению, 
это гораздо эффективнее 
всевозможных запретов.

Лучше денег дайте ДРУГОЕ МНЕНИЕ

Черт побери 
этих чайлдфри!

 Доля одиноких россиян
 от общего числа семей
1994 19,2
2002 22,3
2010 25,7
2015 30,6
2021 41,8

СПРАВКА «КП»

Д
ми

тр
ий

 П
О

ЛУ
ХИ

Н/
Ко

мс
ом

ол
ьс

ка
я 

пр
ав

да

Одиночество в РФ
Информация из переписей населения 
разных лет. В 1994 и 2021 годах 
проводились микропереписи, 
охватывающие не все население, 
а репрезентативную выборку.

По данным Росстата. 
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Опрос проведен среди
подписчиков «КП» в соцсетях. 
Участие приняли 
11,1 тысячи человек.

СКОЛЬКО 
ДЕТЕЙ ВАМ
НУЖНО ДЛЯ СЧАСТЬЯ?

Ни одного
Один
Двое
Трое
Четверо
Пятеро
Больше пяти

%

АНЕКДОТ 
В ТЕМУ

Мы с женой решили  
быть чайлдфри. Наши 
дети довольно тяжело 

восприняли эту 
новость.

Депутат Госдумы  
Бийсултан ХАМЗАЕВ:

«Разноуровневые организации на пер-
вый взгляд могут казаться неструкту-
рированным движением, но на самом 
деле это единые механизмы с большим 
влиянием, которые не появляются на 
ровном месте и работают на грантах. Эти 
организации формируют общественное 
мнение и агрессивно уверяют челове-
ка, что ему не надо рожать детей ради 
личной свободы. Хотя это не свобода, а 
деградация личности. Это противоречит 
нашим ценностям и является настоящим 
экстремизмом».

Председатель Патриаршей 
комиссии по вопросам 
семьи, защиты материнства 
и детства священник  
Федор ЛУКЬЯНОВ:

«Подобные движения объединены нена-
вистью к семье, родителям, детям, а так-
же пропагандой сексуального разврата. 
В сатанинских группах есть пропаганда 
детоненавистничества, превосходства 
бездетного образа жизни. Потому что 
это противоречит законам божьим. Запо-
ведь гласит: плодитесь и размножайтесь».

Журналист, телеведущая 
Ксения СОБЧАК:

«Когда мне было 20 с небольшим, я 
была вся в работе. И материнство тог-
да было где-то далеко и не про меня. Я 
была активной childfree и детей иначе 
как «гаденыши» не называла. И я бы не 
поменяла свое мнение, если бы сейчас 
мне снова стало 25. Все пришло в нуж-
ное время, в нужном возрасте, в нужном 
понимании себя. Стройте карьеру, само-
реализуйтесь и рожайте тогда, когда вы 
к этому готовы. Я стала мамой в 35. Сей-
час могу сказать, что нет ничего круче».

СКАЗАНО!

История с демографией 
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 ■  СКОЛЬКО ЭТО 
ВЕСИТ В ГРАММАХ

От 30 кило 
и больше

Самый модный, вернее, частый 
вид брони в войсках - «Ратник». 
Его полный комплект с учетом 
оружия и боеприпасов - чуть бо-
лее 30 килограммов.

Понятно, что автомат, патроны 
и гранаты в ближайшее время (мы 
же пишем о «солдате будущего», 
правда?) из пластика делать не 
начнут. А это значит, снизить бое-
вую нагрузку пока невозможно.

АК-74М - 4,5 кило вместе с ма-
газином. Плюс еще 4 килограмма 
в 8 «рожках». Плюс пару кило-
граммов на «банку» (глушитель), 
«тепляк» и подствольник.

Плюс гранаты, аптечка...
И если шлем 6Б47 своим един-

ственным килограммом не очень 
давит на шею, то вот бронежи-
лет мог быть и полегче. Штурмо-
вая комплектация с керамико-
композитными бронепластинами, 
с защитой боковых зон и, снова 
простите, мужского достоинства - 
до 15 килограммов.

Притом профессия штурмови-
ка - физически одна из самых из-
матывающих. Современные тех-
нологии позволяют снизить вес 
броника вдвое. Но цена момен-
тально подскакивает раз в пять.

Вес системы обнаружения 
и подавления дронов, если в 
идеале, должен составлять 
арифметическую погрешность 
от общего. К примеру, мой де-
вайс «Огонек» производства са-
марских технарей-энтузиастов 
тянет максимум килограмма на 
полтора.

И еще - каждый раз я жалел о 
не сунутом в подсумок втором-
третьем запасном аккумуляторе 
для фото и прочей аппаратуры... 
Бойцы же не могут себе позво-
лить выбросить «лишний» мага-
зин, чтобы облегчить движение. А 
значит, каждый грамм - на счету.

- Смотри, как круто! - ре-
дактор развернул передо 
мной монитор. - Настоящий 
солдат будущего!

На экране в предрассвет-
ной мгле - двое эффектно 
снятых снизу вверх бой-
ца демонстрировали саму 
неуязвимость. За спиной у 
них - внушительный ранец, 
который над головой венча-
ет космического вида купол 
антенны. Причем у каждо-
го из «солдат будущего» они 
разные. На шлеме - патч в 
цветах Георгиевской ленты. 
На груди - шеврон с ликом 
Христа. У одного висит АК-
12, у второго - что-то вроде 
антидронового ружья. Креп-
кие орешки.

Беглый поиск в интерне-
те показал, что конструкция 
над головой - настоящая, это 
разработка «Лаборатории 
ППШ» «Фумигатор». Пере-
носной комплекс рассчитан 
на двух пехотинцев. Один 
тащит аппаратуру, которая 
создает еще один невидимый 
купол диаметром до 300 ме-
тров и защищает от сбросов 
с коптеров. Дрон просто не 
сможет зависнуть над груп-
пой. Второй призван глушить 
FPV-дроны. Разница - в ча-
стотах, на которые настроены 
«Фумигаторы» и на которых 
летают разные типы беспи-
лотников. Аккумуляторов 
хватает на 7 часов. Изделие - 
для штурмовых групп.

Никаких точных характе-
ристик этого изобретения 
(например, вес) в открытых 
данных нет. Один из рюкза-
ков примерил на себя извест-
ный милитари-блогер, ветеран 

спецназа Александр 
Арутюнов, он же 

«Разведос».
- Если еще 
броню надеть 
и шлем, будет 
сильно весе-

лее, - пробежался 
он легкой трусцой с «Фуми-
гатором» и антидроновым 
ружьем. - Не каждый выдер-
жит. По факту этот человек 
должен быть вообще от всего 
освобожден. У него - авто-
мат, жилет, шлем и больше 
ничего. Иначе он боеспособ-
ность потеряет через кило-
метр. Лечь с ним не вариант, 
но на колено встать - вполне.

Это не значит, что сегод-
ня «Фумигатор» не отвечает 
требованию времени. Луч-
шие умы сейчас ломают го-
лову над главной проблемой 
современной войны - как за-
щитить солдата от дронов. 
Львиная доля потерь пехоты 
сегодня - именно от атак с 
воздуха. И все эти цикло-
пические конструкции - не 
от хорошей жизни. Просто 
сложно в компактном девай-
се уместить и мощную ба-
тарею, и блоки подавления 
дронов на пару сотен ватт.

С транспортом проще, на 
него можно ставить тяжелые 
системы и подключать к ак-
кумулятору машины. А вот 
пешим бойцам (штурмови-
ки - как раз из них) прихо-
дится довольствоваться ма-
лым. Технари-энтузиасты 
мастерят мини-подавители 
и передают на фронт. Но это 
немощные изделия с малым 
радиусом «поражения» и 
слабой «батарейкой».

А реалии войны меняют-
ся стремительно. Противник 
совершенствует свои техно-
логии, переходит на новые 
диапазоны частот, в том чис-
ле плавающие, когда не уга-
даешь, что именно глушить… 
И твоя дорогая аппаратура 
превращается в груду бес-

полезного железа. Бывает, 
единственной эффективной 
защитой от дрона становит-
ся обычный дробовик 12-го 
калибра. Не то оружие, что 
ассоциируется с «солдатом 
будущего», правда?

- А каким он должен быть? 
Этот русский Рэмбо XXI ве-
ка? - пытал меня редактор. - 
Вот иди и распиши.

Я только вернулся из зоны 
СВО и вспомнил своего но-
вого товарища - разведчика 
с позывным «Спец». Его нам 
дали для сопровождения в 
Волчанск. Статный, хорошо 
сложенный, в подогнанном 
по фигуре легком бронике, 
автомат, ружье-антидрон, 
компактный подавитель… 
«Спец» пешком пришел из 
Волчанска до границы с Бел-
городской областью. И, при-
знался, что преодолевал этот 

10-километровый маршрут 
ежедневно в обе стороны. 
Поэтому его арсенал все-
лял уверенность. До точки 
мы добрались благополуч-
но. А вот на обратном пути 
подорвались на мине, кото-
рую за это время на дорогу 
успел принести вражеский 
дрон. Еще через несколько 
дней «Спец» прислал фото 
из больничного коридора - 
сам попал под сброс с бес-
пилотника, осколок пробил 
легкое, волнуется, как бы не 
комиссовали.

Так что 100-процентной 
защиты сегодня не гаранти-
рует ни один девайс. Но ес-
ли помечтать... Если прило-
жить опыт всего увиденного 
на фронте... То «пехотинец 
будущего», которое уже на-
ступило, должен выглядеть 
вот как:
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Реальные кадры 
испытания  
новой российской  
защиты от дронов  
«Фумигатор».  
Выглядит футуристично -  
как высадка  
космонавтов на Луну...

Какие военные тайны 
узнали российские спецы, 
разобрав до винтика 
американскую 
ракету ATACMS.

Мои давние знако-
мые, военные ученые 
одного из НИИ Ми-
нобороны РФ, расска-
зывали мне, что они «еле 
успевают» изучать элек-
тронную начинку ино-
странных беспилотников, 
ракет, управляемых сна-
рядов и другой боевой техники, до-
ставшейся нашей армии в качестве 
трофеев в зоне СВО. В этой богатой 

коллекции «изделий» НАТО уже 
набралось за сотню экспо-
натов, вызывающих осо-
бый интерес у наших кон-

структоров, инженеров 
и электронщиков.

И вот теперь им в ру-
ки попали невероятно 
любопытные вещи-

цы - блок лазерных гиро-
скопов американской оперативно-
тактической ракеты ATACMS и 
GPS-модуль (по сути, это GPS-
антенна, которая корректирует по-
лет ракеты).

Ну и о чем же рассказала нашим ис-
следователям внутренняя «начинка» 
ракеты НАТО? Чем удивила?

Вот как ответил на эти вопросы 
специалист, фамилию и должность 
которого разглашать нельзя:

- Благодаря такому трофею мы те-
перь можем анализировать работу си-
стем ракеты на всем этапе траектории 
полета. А главное - базу коррекции, 
насколько плотно ракета может кон-

тролироваться и менять маршрут по-
сле старта. Ну и, конечно, нельзя не 
обратить внимание на то, что здесь 
сразу три лазерных гироскопа. Они и 
удерживают ATACMS на отстроенной 
баллистической траектории. Ловко 
придумано! Будем делать выводы…

А я после этих слов вспомнил ре-
плику Владимира Путина:

- Российским специалистам сле-
дует пользоваться возможностью за-
глянуть внутрь трофейной западной 
техники. И лучшие решения потом 
применить у нас - ну а почему нет.

Ракета и секреты

   Русский «солдат будущего» - купол        над головой,  
                батарея за спиной и добрый        КалашниковОпыт СВО показал -  
каким должен 
быть пехотинец 
XXI века. Военкор 
«Комсомольской 
правды» разложил, 
что из этого 
у наших бойцов-
штурмовиков 
уже внедрено,  
а что только 
предстоит.

     Александр КОЦ,      

     военкор «КП»      

Когда у микрофона полковник Баранец, страна может 
спать спокойно! «Военное ревю» в прямом эфире 

по будням в 16.00 и по выходным в 8.00

  Виктор БАРАНЕЦ,   

  полковник,   

  военный   

  обозреватель «КП»   

 ■ ТРОФЕЙ

91.0 FM



Россия
www.kp.ru 9

ФОРМА:
ВОТ С НЕЙ - УЖЕ ПОРЯДОК

В ходе СВО у Российской армии на-
конец появилась нормальная, удобная и 
практичная форма. Нареканий на нее я 
не слышал ни у кого. Всесезонный ком-
плект полевого обмундирования (ВКПО 
3.0) рождался буквально на фронте. Его 
шили по пожеланиям бойцов с передо-
вой. В нем можно что-то еще улучшать 
в деталях и фасоне, но в целом еще год 
назад этот комплект назвали бы «фор-
мой будущего»!

Главное теперь - у «солдата будущего» 
не должно быть проблем с заменой это-
го камуфляжа, когда он износится, - в 
полевых условиях любой, даже самый 
хороший материал, быстро приходит в 
негодность. Боец не должен ждать пол-
года до выдачи нового, как положено 
по норме.

ОБУВЬ:
С ЗАЩИТОЙ ОТ «ЛЕПЕСТКОВ»

В зависимости от задачи это либо 
удобные легкие кроссовки, либо тре-
кинговые ботинки с защитной пласти-
ной в подошве 11 . Сейчас делают и 
титановые, и кевларовые (в будущем 
наверняка появятся более легкие ком-
позитные материалы) пластины. Они, 
конечно, не сильно помогут, если вы на-
ступите на серьезную противопехотную 
мину. Но маленькую типа «лепесток» 
могут и удержать, а значит, сохранить 
стопу.

БРОНЯ И ШЛЕМ:
ВСЕ ДЕЛО В ЦЕНЕ

Здесь технологии продвинулись даль-
ше керамических и тем более стальных 
пластин в брониках 4 . Бойцы спецна-
за давно примерили жилеты с защитой 
из прессованного полиэтилена. Я не-
давно обзавелся таким. Вязкость этого 
материала позволяет удерживать оскол-
ки и пули, а весит - не больше зимней 
куртки. Пока это недешевое удоволь-
ствие. Но жизнь «солдата будущего» 
будет цениться дороже любых денег.

Под броник - тактический разгрузоч-
ный пояс 8 , в котором тоже своя про-
тивоосколочная защита. По желанию 
подсумки для магазинов можно раз-
мещать и на поясе, и на самом бронике.

Шлем 1  должен быть прочным и 
легким. Современные технологии по-
зволяют это сочетать, но, опять же, це-
на! Она пока не позволяет насыщать 
войска ими массово.

Отдельные производители экспе-
риментально шьют сегодня костюмы 
штурмовика, которые уже зарекомен-
довали себя на фронте. Это, конечно, 
более грубая и увесистая форма, чем 
ВКПО, зато защищает от осколков 
практически все тело. Отзывы от пе-
хотинцев исключительные.

ОРУЖИЕ:
С НОЧНИКОМ И «БАНКОЙ»

Сложно придумать что-то лучше ав-
томата Калашникова 10 . И даже его 
новые модели не всегда получают по-
ложительные отклики. Про АК-12 я 

слышал всякое. А вот 
об АК-74 мнение бо-
лее стабильное. При 
этом у «солдата буду-
щего» не должно быть 
проблем с поиском 
тепловизионного или 
ночного прицела на не-
го, «банки» - прибора для 
бесшумной стрельбы и дру-
гого обвеса, который делает оружие 
не только футуристичным, но и прак-
тичным.

ЗАЩИТА ОТ ДРОНОВ:
ПИЩИТ И ГЛУШИТ

Конечно, проблему защиты «сол-
дата будущего» от дронов долж-
на решать войсковая система РЭБ 
(радиоэлектронной борьбы). Боец 
в идеальном мире не должен ду-
мать о том, что по нему приле-
тит. Проблески закрытия целого 
района от украинских дронов-
камикадзе, к примеру, были 
продемонстрированы наши-
ми войсками на Волчанском 
направлении. В том числе и 
при помощи народных Кулиби-
ных. РЭБом была закрыта боль-
шая часть дороги, по которой шла 
ротация. Надо продолжать это вво-
дить и оттачивать.

«Фумигатор» же в современном 
штурме я, честно говоря, не представ-
ляю. Но если он докажет эффектив-
ность подавления дронов, его можно 
и должно использовать для ротаций. 
Физически одаренные бойцы (как 
«Спец») могли бы сопровождать штур-
мовые группы на позиции, закрывая 
их от дронов своими «куполами». И 
обеспечивать эвакуацию раненых.

Но если исходить из реалий, то на 
фронте ждут массовые и эффективные 
компактные подавители дронов 7 . 
Пока их делают лишь энтузиасты. К 
примеру, у меня на бронике висит 
дрон-детектор 5 , предупреждаю-
щий о приближении дрона. Если 
он сигналит, я сразу включаю 
подавитель, который висит в 
подсумке. Блок позволяет за-
глушить цель метров за 100. Но 
его батареи хватает всего на час.

Если помечтать, то оба эти компо-
нента - обнаружение и подавление - 
должны быть в одном приборе и сра-
батывать автоматически.

Такие разработки, знаю, уже ведутся.
А в будущем мы наверняка научимся 

различать свои дроны и вражеские. Да 
что там. К примеру, на шлеме каждо-
го бойца будут маячки опознавания 
«свой-чужой».

СВЯЗЬ:

ТУТ НУЖЕН ПРОРЫВ
3  Она нужна закрытая, надежная 

и унифицированная для всех под-
разделений. У командиров штурмо-
вых групп должна быть возможность 

моментально связываться с воз-
душной разведкой, которая 

подскажет оптимальный 
маршрут. Многие штур-

мовики таскают с собой 
легкие коптеры, но в 

идеале их должны со-
провождать штатные 
дроноводы. Сегодня 
в некоторых частях 
такой подход уже 
налажен за счет гу-
манитарщиков. А 
должен быть везде.

Ситуации, когда 
какой-то опорник 
(опорный пункт - 
окоп или систе-
ма блиндажей. - 
Ред.) не может 
выйти на связь 
не то что с ко-
м а н д о в а н и -
ем батальона, 
а даже роты, 

должны быть 
исключены. Это 
такая же важная 
задача, как про-
т и в о д е й с т в и е 

дронам.

расклад

Их можно назвать «сопутствующими товарами», но без них - нику-
да. Разумеется, в экипировке штурмовика просто обязано быть место 
подсумкам 6  с подствольными и наступательными гранатами, так-
тической аптечке 9 , сумке-«сбросу» под использованные магазины, 
противоосколочному, извините, «поджопнику». А в арсенале пехотинца 
- в зависимости от задачи - тепловизионные или ночные монокуляры 
с креплением на шлем, «плащ-невидимка», укрывающий от теплови-
зоров противника и современное антидроновое ружье 2 . Как мини-
мум - одно на группу.

Все репортажи 
наших военкоров - 
на сайте 

Приклад
трансформер

Оптический
прицел

Прибор ночного
видения

Подствольный
гранатомет

Глушитель

1

2

3 4 5

6

7

8

9

10

11 11

   Русский «солдат будущего» - купол        над головой,  
                батарея за спиной и добрый        Калашников
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Сколько малины, черешни 
и прочих лакомств можно 
съесть в день, чтобы 
организм получил пользу, 
а не вред.

Ягодка ты моя, полезная

Подготовили Анна КУКАРЦЕВА и Алексей СТЕФАНОВ.

Летом можно наедаться фруктов 
и ягод до отвала, по крайней мере так 
мы помним из детства, когда нам 
говорили: «Ешь-ешь, набирайся 
витаминов». Мы стали взрослее 
и знаем, что витамины 
не накапливаются (за редким 
исключением) и пополнять их нужно 
круглый год. Так стоит ли летом 
налегать на ягоды и фрукты?

                       -  говорит наш постоянный 
эксперт, врач-диетолог Людмила 
Денисенко.
Ягоды и фрукты содержат не только 
полезные витамины. Но и важные 
фруктовые кислоты для 
пищеварения, пектин и клетчатку. 
Углеводов за счет сахарозы, глюкозы 
и фруктозы тоже достаточно, 
но благодаря клетчатке и пектину 
ягоды не поднимают резко уровень 
сахара в крови в отличие 
от пирожных. При этом улучшают 
усвоение другой пищи и регулируют 
процесс пищеварения в целом.
Поэтому есть их нужно после 
еды, как десерт!

              Много цинка, что полезно и для мужского, 
         и для женского здоровья. А еще она - отличный 
антиоксидант, а эти вещества помогают предотвратить 
рак.
         При переедании (от килограмма в день) может 
         спровоцировать аллергоподобную реакцию.

Сколько съесть*: стакан (примерно 10 средних ягод) 
за один раз.

              Содержит кумарин - полезное вещество,               
              снижающее свертываемость крови, 
разжижающее и препятствующее 
образованию тромбов.
              При повышенной кислотности желудка 
              и синдроме раздраженного кишечника может 
навредить.

Сколько съесть: 1 стакан в день.

              Много неперевариваемой клетчатки, что делает 
              ее полезнее для пищеварения, чем другие 
ягоды. А благодаря веществу амигдалин может 
бороться с неврозами.
              Черешня - очень гидрофильная ягода, ее 
              не стоит запивать ничем, чтобы не было вздутия 
и бурчания в животе.

Сколько съесть: от стакана до 0,5 кг в день.

              Природный аспирин, обладающий 
              антимикробным действием. И антидепрессант 
за счет большого количества меди.
              Важно: в малине содержатся оксалаты 
              (они кристаллизуют жидкость), поэтому при 
проблемах с почками или желчным пузырем от нее 
лучше отказаться.

Сколько съесть: 0,5 - 1 стакан.

              Черная - кладовая витаминов, даст фору 
              лимонам по содержанию витамина С (всего 20 
ягод содержат суточную дозу). В красной и белой 
меньше витамина С, зато очень много витаминов Р, А 
и главное - йода. По содержанию этого важного 
элемента они обгонят даже хурму.

Сколько съесть: до стакана в день.

              Удивительная ягода, обладающая 
              противоотечным и противоопухолевым 
свойствами. Помогает после воздействия радиации, 
выводя радионуклиды. Его рекомендуют 
при нарушении обмена веществ и малокровии.
              Кислота ягод подходит не всем. Можно 
              перетереть в сок,  смешать с водой 1:2 
и принимать по стакану в день.

Сколько съесть: если переносите кислый вкус 
шкурки этих ягод, то не менее стакана в день.

              Благодаря антоцианам (вещества, придающие 
              насыщенный фиолетовый цвет) благотворно 
влияет на память и настроение, борется 
с воспалительными процессами в организме.
              В больших количествах 
              может крепить.

Сколько съесть: от 0,5 до одного стакана.

       Слива. Богата витамином Р и Р-подобными 
веществами. Это растительные полифенолы 
(биофлавоноиды - рутин, катехины, кверцетин 
и другие). Они могут снижать кровяное 
давление, а в сочетании с витамином С, 
которым слива тоже богата, уменьшают 
проницаемость сосудов и повышают 
прочность капилляров. Хороша при болезнях 
обмена веществ (в том числе подагре).
Обладает послабляющим действием, поэтому 
больше 5 - 10 плодов лучше не есть.

СКОЛЬКО ВЕШАТЬ В СТАКАНАХ

ЧЕМ БОГАТЫ КОСТОЧКОВЫЕ ФРУКТЫ

Клубника

Черешня

Вишня

Малина

Смородина

Крыжовник

Черника

Кстати

- Килограммами их поглощать, 
может, и не стоит, но включать 

в свой рацион сезонные ягоды нужно 
обязательно!

       Абрикосы. Содержат множество 
полезных витаминов, но главное - йод, 
который в сочетании с пектином обладает 
свойством бороться с холестериновыми 
бляшками и выводить из организма 
токсичные продукты обмена веществ. 
Полезны при анемии, повышенных 
нервных нагрузках, заболеваниях 
сердечно-сосудистой системы 
(очень много магния). В день можно 
съесть от 5 до 10 плодов.

________
*Эта суточная доза точно не навредит здоровому организму. 
Вы можете съесть больше, но на свой страх и риск.

В знаменитом московском парке Горького очереди для фото у шикарного розария 
рядом с Голицынским прудом. Обустроили его еще в 30-е годы прошлого века. За-
думывался как коллекция цветов со всего мира. Но сейчас тут только розы - десятки 
сортов! Цветут с первой половины лета до ранней осени.
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Анна КУКАРЦЕВА

Простые и эффективные 
советы родителям, 
как избежать проблем 
при путешествии 
на авто с детьми.

Лето - это время путешествий. 
Махнуть на своем авто на курорт 
через всю страну или по достоприме-
чательностям соседнего региона - это 
мы умеем, любим, практикуем. В этом 
году это насущная необходимость для 
многих отпускников, ведь аэропорты 
на юге России по-прежнему закры-
ты, а билетов на поезда к морю не 
достать.

Если у вас в сумке всегда куча влаж-
ных салфеток и одноразовых плат-
ков, множество пакетиков и запасная 
одежда для ребенка, значит, вашего 
малыша укачивает… Понимаю, со-
чувствую, как мама ребенка с кине-
тозом. Именно так официально назы-
вается непереносимость автомобилей 
или морская болезнь. Мою дочь часто 
тошнит, порой не помогают даже 
«противные горькие таблетки», ко-
торые мы запихиваем в нее перед по-
ездкой. Особенно это обостряется 
в жару, а нам ее и дальше обещают 
нешуточную.

Специально для таких же страдаю-
щих малышей и их родителей мы реши-
ли собрать советы экспертов, кото-
рые помогут пережить путешествие.

Вот несколько рекомендаций экс-
пертов телеканала «Доктор»:

❶  НЕ ГОЛОДЕН,  
НО И НЕ СЛИШКОМ СЫТ  
ПЕРЕД ПОЕЗДКОЙ

Лучший вариант - накормить ре-
бенка безмолочной кашей за час до 
отправления. Вредную пищу, осо-
бенно жирное и жареное, лучше пе-
ред поездкой не давать.

❷  УСТАНОВИТЕ АВТОКРЕСЛО  
НА СЕРЕДИНЕ ЗАДНЕГО 
СИДЕНЬЯ

Чтобы не тошнило, не стоит смо-
треть в боковое стекло, где все мель-
кает. Лучше - в лобовое на дорогу.

❸  НЕ ДАВАЙТЕ В ПОЕЗДКЕ 
ТЕЛЕФОНЫ, ПЛАНШЕТЫ  
И ДАЖЕ КНИГИ

Из-за того, что мультики 
качаются и шатаются вме-
сте с машиной, ребенку бу-
дет только хуже. Лучше 
включить аудиосказку 
или интересные детские 
подкасты - это поможет 
отвлечь ребенка от до-
роги и тошноты.

❹  СТАРАЙТЕСЬ 
ЕХАТЬ ПЛАВНО, 
БЕЗ РЕЗКИХ 
ОСТАНОВОК  
И РАЗГОНОВ

В условиях город-
ских пробок это до-
статочно сложно, но 
ради чистого салона 
стоит постараться.

❺ ВОЗЬМИТЕ С СОБОЙ  
ЧТО-НИБУДЬ КИСЛОЕ

Кисленький леденец, яблоко, не-
много морса - все это может помочь 
справиться с тошнотой. Натураль-
ный йогурт без сахара тоже подой-
дет. Соленый томатный сок, если 
ребенок его любит, также может 
справиться с тошнотой. Главное - 
никаких чипсов и других вредных 
снеков.

❻ ПОЙТЕ ВМЕСТЕ  
С РЕБЕНКОМ!

Можно просто гласные или дет-
ские песенки. Да-да, когда ребенок 
тянет звуки, это благоприятно дей-
ствует на вегетативную систему.

❼  ДОБАВЬТЕ  
ВЕНТИЛЯТОР

Берите с собой портативный вен-
тилятор на батарейках, веер или 
игрушечный вентилятор, с которым 

можно поиграть - нажмешь, а он 
вертится и обдувает. В общем, 

все, что может дуть, осве-
жать и отвлекать 

малыша.
А педиатр Ма

рия Чахнаш
вили, главврач 

клиники в Ист
ринском райо
не «Семейная» 
д о п о л н и л а : 
«Самое глав-
ное, не оде-
вайте малыша 
в плотную и 
слишком те-
плую одежду - 
чем легче и 
комфортнее, 
тем лучше».

Здоровье

Каникулы 
с детьми: 
10 небанальных идей 
для родителей, которые 
сделают вас ближе 
с ребенком, -  
на сайте KP.RU
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А когда в машине 
качка-а-а...

В машину можно 
взять с собой  
все самое ценное 
и не ограничивать 
себя нормами 
багажа.

У современных принцесс  
и веера технологичные!
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- Не уверен в этом способе. Как правило, наоборот, резкие запахи 
провоцируют приступы тошноты даже у взрослых, - говорит 
кандидат медицинских наук, педиатр, главврач клиники «Лидер-Медицина» 
Евгений Тимаков. - Поэтому не рекомендую вешать в машине отдушки 
с сильным ароматом или пользоваться резкими духами. А также заливать 
резкопахнущую омывайку перед дорогой. А после заправки лучше всего 
хорошенько проветрить машину. И старайтесь не заливать бак до краев: 
запах бензина вызывает тошноту даже у устойчивых взрослых.

КСТАТИ
В интернете бродит такой совет от морской болезни - щедро обрызгать машину 
маслом лимона или эвкалипта. Якобы эти запахи помогают справиться с тошнотой.

ИЗБЕГАЙТЕ 
РЕЗКИХ 
ЗАПАХОВ
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Не бывает таких садов и огоро-
дов, где растения не страдали бы 
от болезней. А с учетом дождли-
вого июня, разнообразных «диа-
гнозов» у огородных и садовых 
«сидельцев» не избежать. Лечить 
недуги посадок сложно, лучше 
соблюдать меры профилактики. 
Они несложные, но довольно эф-
фективные.

Алексей ВОЛОДИХИН, 
агроном.

«Мой урожай» -  
телеграм-канал 
«Комсомолки» 
для увлеченных дачников, 
заядлых садоводов, 
азартных огородников 
и вдохновенных 
цветоводов

Как защитить 
растения в саду 
и огороде 
от болезней.
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Штука очень полезная в огоро-
де, особенно органическая - сено, 
солома, опилки. Она решает мас-
су задач, в том числе защищает 
растения от болезней - прямо или 
косвенно.

✔ Повышает иммунитет рас-
тений. Летом в жару вода после 
полива грядок испаряется момен-
тально - ее высушивают солнце и 
ветер. А дачники выходного дня 
могут полить свои посадки толь-
ко 1 - 2 раза в неделю. У растений, 
страдающих от засухи, снижа-
ется иммунитет, и они сильнее 
подвержены болезням. Органика 
же сильно тормозит процесс ис-
парения влаги, следовательно, 
растения не будут страдать от ее 
недостатка и смогут лучше про-
тивостоять болезням.

Кроме того, органические ма-
териалы постепенно перегнивают 
и насыщают почву полезными 
веществами. Растения получают 
полноценное питание, что также 
помогает им поддерживать имму-
нитет на высоком уровне.

✔ Защищает от сорняков, ко-
торые могут быть источником 
заразы. Слой мульчи толщиной 
больше 5 см не дает однолетним 
сорнякам возможности пробить-
ся на свет божий - им просто не 
хватит сил, чтобы преодолеть та-
кую толщу. А они часто являются 
промежуточными хозяевами бо-
лезней культурных растений. На-
пример, пастушья сумка и дикая 
редька могут стать источником 
килы (болезнь такая) капусты. 
Паслен сладко-горький - пере-
носчик рака картофеля.

✔ Уберегает от спор патогенов. 
Источником подавляющего боль-
шинства заболеваний растений 
являются микроскопические гри-
бы: фитофтора, мучнистая роса, 
ложная мучнистая роса, парша - 
это все они. Их споры зимуют в 
почве. А на растения они попа-
дают во время дождей и поливов 
вместе с брызгами, в которых 
всегда есть частички земли. Но 
если грядки замульчированы, зем-
ля на листья не попадает, и споры 
тоже. Шансы развития болезней 
сводятся практически к нулю!

✔ Дает питание полезным бак-
териям. Например, в прелом се-
не активно развивается полез-
ная бактерия - сенная палочка. 
Она выделяет в почву природный 
антибиотик субтиллин, который 
подавляет развитие патогенов, в 
том числе самых распространен-
ных - фитофторы и мучнистой 
росы.

Звучит, как диагноз в 
кабинете венеролога, но 
на самом деле это назва-
ние микроскопического 
почвенного гриба, кото-
рый приносит растениям 
огромную пользу. В приро-
де он обитает в лесах, при-
чем не только в земле, но и 
на древесном субстрате - 
мертвых стволах. Кроме то-
го, его споры в огромном 
количестве встречаются на 
трутовиках.

Этот гриб обладает це-
лым рядом защитных 
свойств.

✔ Тормозит развитие 

возбудителей болезней. 
Размножаясь, триходер-
ма выделяет особые анти-
биотики: глитоксин, са-
цуккалин, триходермин, 
виридин, которые убива-
ют возбудителей многих 
болезней. Она легко рас-
правляется с фитофторой, 
мучнистой росой, ложной 
мучнистой росой, серой 
гнилью, бурой пятнисто-
стью. Уничтожает милдью 
и оидиум на винограде.

✔ Обогащает почву пи-
тательными веществами. 
Размножаясь в почве, этот 
гриб активно разлагает ор-

ганику, высвобождая пи-
тательные вещества - азот, 
фосфор и калий. Причем 
в доступной для растений 
форме. А мы уже выяснили, 
что хорошее питание - за-
лог отличного иммунитета.

✔ Стимулирует рост рас-
тений и повышает их им-
мунитет. Уже напрямую. 
А все благодаря тому, что 
триходерма активизиру-
ет в растениях выработку 
клеточного сока. В итоге 
они приобретают допол-
нительную устойчивость 
к болезням и дают повы-
шенные урожаи.

Раздобыть и развести трихо-
дерму можно совершенно бес-
платно! Достаточно отправиться 
в ближайший лес и набрать тру-
товиков. Годится любой вид, но 
практика показывает, что больше 
всего триходерм обитает на тру-
товике настоящем. Собственно, 
он и встречается чаще других. 
Причем споры этих грибов в разы 
активнее тех, что добавляют в 
биопрепараты. И там обитает не 
один вид, а сразу несколько. А 
это выгоднее, поскольку одни 
активнее убивают возбудителей 
болезней, другие лучше разла-
гают целлюлозу, обогащая по-
чву питательными веществами, 
третьи способны переваривать 
хитин, то есть добывать удобре-
ния из мертвых насекомых.

Дома трутовики нужно сло-
жить в какую-нибудь миску или 
кастрюлю, хорошо смочить их из 
пульверизатора и разложить по 
полиэтиленовым пакетам. Паке-
ты плотно завязать и отправить 
куда-нибудь в укромное место - в 
подвал, в кладовку, под кровать. 
Туда, где они не будут мешаться. 
Примерно через 3 недели тру-
товики покроются зеленым на-
летом - это и есть триходерма.

В закрытых пакетах, где будет 
постоянно высокая влажность, 
полезные грибы могут жить на 
трутовике бесконечно долго. При 
этом они активно размножаются, 
и их становится все больше и 
больше. Так что при необходимо-
сти вы можете достать очеред-
ной пакет и использовать трихо-
дерму для лечения и стимуляции 
роста ваших растений.

Зеленый налет триходермы с 
трутовика счищают чайной лож-
кой, а затем разводят в ведре с 
водой - налет с одного трутовика 
на 10 л. Полученным раствором 
можно поливать растения и опры-
скивать их по листу, причем как в 
огороде, так и в саду. У плодовых 
деревьев и ягодных кустарников 
целебным раствором полезно об-
работать так же стволы и ветви.

Триходерма, внесенная в почву 
или по листьям, защищает рас-
тения от болезней примерно 30 
дней. Затем полив и опрыскива-
ние нужно повторить. Впрочем, 
можно делать это чаще - передо-
зировки триходермы не бывает, 
негативного влияния на растения 
она не оказывает.

ЗНАЙ!

Мульча

Триходерма

ПРЕПАРАТ МИКРООРГАНИЗМ ОТ КАКИХ БОЛЕЗНЕЙ ДЛЯ КАКИХ КУЛЬТУР

Фитоспорин-М
Сенная палочка 

(Bacillus subtilis, 
штамм 26 Д)

Мучнистая роса, ложная 
мучнистая роса, фитофто-

роз, бурая ржавчина, 
корневые и прочие гнили, 
различные пятнистости, 

парша, ржавчины, 
монилиоз, плесень, 

слизистый бактериоз, 
черная ножка

Картофель, томаты 
и огурцы в теплице 
и открытом грунте, 
капуста, морковь, 

яблоня, земляника, 
розы, садовые цветы

Гамаир

Сенная палочка 
(Bacillus subtilis, 

штамм М-22 ВИЗР)

Ложная мучнистая роса, 
фитофтороз, всевозможные 
гнили, в том числе и корне-

вая, черная ножка

Томаты и огурцы 
в теплице 

и на грядках, 
капуста, яблоня, 
садовые цветы

Бактофит

Сенная палочка 
(Bacillus subtilis, 
штамм ИПМ 215)

Корневые гнили, 
фузариоз, мучнистая 
роса, парша, оидиум

Тепличные огурцы, 
розы, садовые цветы, 

яблоня, виноград

Глиокладин

Триходерма 
(Trichoderma 

harzianum, штамм 
18 ВИЗР)

Корневые гнили
Томаты и огурцы как 

на грядках, так и в те -
плицах, садовые цветы
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Химические средства для 
борьбы с болезнями 

растений используют 
обычно, когда зараза уже 

появилась. А чтобы
 ее предотвратить, лучше 
подойдут биопрепараты. 

В их основе - споры полезных 
бактерий или грибов, 

подавляющих развитие 
патогенов (см. таблицу). 

Они безопасны для человека, 
животных, растений 
и окружающей среды.

После дождичка в парше
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Кети Топурия
Если вы считаете, что женщины в положении не 

могут стильно одеваться, то вы ошибаетесь. Только 
посмотрите на 37-летнюю Кети Топурию, беременную 
третьим ребенком. Певица делает ставку на актуальный 
минимализм и выбирает базовое платье-майку, которое 
сочетает с белым жакетом и прозрачными мюлями 
на каблуке. Все так просто, но при этом выглядит 
дорого. В качестве акцентной детали в образе Кети 
использует бордовую сумку с декоративной ручкой 
в форме сардины от бренда Bottega Veneta. Кстати, 
модель так и называется Sardine Bag. Очень красиво!

Звездный стиль

Лето буквально созда-
но для того, чтобы менять 

красивые платья хоть каждый 
день. В это время года можно вы-
гуливать самые смелые наряды. 
Главное: дополняйте их аксессуа-
рами - сумками, солнцезащитными 
очками и украшениями. На примере 
звезд показываем и рассказываем, 
на какие наряды стоит обратить 

внимание.
Образы звезд комментирует жур-

налист «КП», стилист Ольга Родина.
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Елена Захарова
Очень симпатичный сарафанчик с кружевом 

примерила Елена Захарова во время путешествия 
на Валдай. Мне нравится, как актриса сочетает 

нежный голубой наряд с яркой красной сумкой. 
Даже коричневые босоножки (хотя я бы заме-
нила их на нюдовые) несильно выбиваются из 
ансамбля. И завершающий штрих - крупные 
солнцезащитные очки.

Ольга Бузова
Несмотря на то, что Оля, которая называет себя де-

вочкой из народа, часто носит яркие простые платья из 
масс-маркета, роскошные наряды ей тоже очень идут. Вы 
только посмотрите на этот элегантный туалет с глубоким 
декольте и вырезом на спине. Я бы сказала, что именно 
такой фасон платья идеально подходит под высокий рост 
(176 см) и фигуру телезвезды. Но Бузова была бы не 
Бузова, если бы не дополнила строгий образ серьгами, 
украшенными звездами и бахромой.

Ксения Собчак
В родном Петербурге, куда 

Ксению пригласили на дело-
вое мероприятие, журналистка 
выгуляла шикарное платье в 
красно-бордовую косую поло-
ску. Наряд смотрится очень 
эффектно за счет зоны де-
кольте  - кажется, что бре-
тели вот-вот упадут, но это 
визуальный обман, так как 
их соединяет кусочек ткани 
телесного цвета. А эффект 
воздушности достигается за 
счет подъюбника из сетки. 
Образ звезда дополнила 
сумкой Hermes и крас-
ными лаковыми туф-
лями, которые иде-
ально сочетаются 
с принтом платья.

Собчак -  
в наряде  

с обманчивым 
декольте,  

а Брухунова - 
в трендовом 

дениме  
и башмаках.

Что в платьице тебе моем?
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Ольга Кабо
На кинофестивале в Сочи ак-

триса продемонстрировала жел-
тое платье в актуальном белье-
вом стиле. «Комбинацию» Ольга 
сочетала с жакетом с пайетками 
такого же оттенка. Кабо дополни-
ла образ серебристыми туфлями 
и таким же клатчем. Добавлю, 
что желтый является одним из 
главных цветов этого лета. Так-
же советую обратить 
внимание на его па-
стельный оттенок, 
который стилисты 
еще называют «ва-
нильный сорбет».

Татьяна 
Брухунова

Кажется, что только за июнь молодая жена 
Евгения Петросяна выгуляла минимум платьев 
50! Я остановилась на ее образе с длинным 
нарядом из трендового денима. Платье с ярус-
ной юбкой 35-летняя Татьяна дополнила лет-
ней плетеной сумкой (безусловно, must have 
cезона) и «кроксами» на каблуке. Известно, 
что Брухунова является поклонницей 
необычной обуви. Впрочем, «грубые» 
кроксы, которые я бы отнесла к раз-
ряду уродливой обуви, смотрятся в 
луке Татьяны вполне уместно.

Тина Канделаки
Медиапродюсер выбирает, я бы 

сказала, универсальное черное 
платье в белый горох. Но не все 

так просто. Наряд с запахом имеет 
глубокое декольте, которое, впро-
чем, Тина прикрыла за счет темного 

и в данном случае почти незаметного 
лифа. Звезда дополнила аутфит изящны-
ми босоножками и контрастным белым 
клатчем. Что ж, в этом образе Тина по-
хожа уже не на восточную грузинскую 
женщину, как она сама себя называет, 
а на жгучую испанку.

Актуальные 
тенденции 

из мира моды, 
рекомендации  

по подбору 
гардероба и советы 
стилиста - в разделе 
«Женские секреты» 

на сайте  
KP.RU/WOMAN/MODA
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Певец и телеведущая встречались с 2008 
по 2012 год. Пару связывала многолетняя 
дружба, которая вроде как постепенно пере-
росла в романтические отношения. В какой-то 
момент Сергей начал задаривать ведущую 
цветами и ухаживать за ней. А Лера, за пле-
чами которой уже было два неудачных брака, 
ответила молодому певцу взаимностью. Сер-
гей младше ведущей на 12 лет, но разница 
в возрасте никакого не смущала. Тем более 
что визуально Кудрявцева выглядит намного 
моложе своего возраста.

У пары было большое количество поклонни-
ков, которые верили в искренность их чувств. 
При этом Лера и Сергей никогда не жили 
вместе и планов на свадьбу не строили. Воз-
можно, по этой причине и пошли слухи, что 
их связывает пиар-роман. Кудрявцева же 
настаивала, что у них с Сергеем сложились 
крепкие спокойные отношения без скандалов. 
Они много работали вместе, вели «Песню 
года», и миф о романе был им на руку.

Отношениям пришел конец, когда в жизни 
Леры появился хоккеист Игорь Макаров, за 
которого она вышла замуж. У пары есть доч-

ка Маша. А вот Сергей 
Лазарев так и не свя-

зал себя узами брака. 
В 2014-м и 2018-м у певца 

родились сын и дочь от 
суррогатных матерей.

Евгения  
РУДИНА.

Из жизни звезд

Окончание. 
 Начало < стр. 1.
Правда рано или 

поздно всплывет. А 
пока мы вспомина-
ем другие шумные 
романы знамени-
тостей, которые на 
поверку оказались пши-
ком. Схема-то проверен-
ная: знай себе целуйся-милуйся на людях - и 
внимание прессы и широких кругов обще-
ственности обеспечено.

47-летнего Николая Баскова по 
праву можно назвать рекордсменом 
по ярким «романам». Так, в 2008 
году Николая все чаще стали видеть 
в компании экс-«Мисс Вселенной» 
Оксаны Федоровой. Молодые люди 
вместе посещали светские тусовки, 
снимались в разных шоу, участвова-
ли в модных показах, а потом выпу-
стили и клип на песню «Права лю-
бовь». В 2009 году прямо во время 

конкурса «Новая волна» в Юрмале 
Басков объявил о помолвке. Инте-
ресно, что в то время Оксана еще 
даже не была разведена с немецким 
бизнесменом Филиппом Тофтом. 
Кстати, расстался с красавицей те-
нор по тому же сценарию - примерно 
через год на концерте в Кремле он 
объявил, что они больше не пара. А 
в 2011 году Федорова вышла замуж 
за Андрея Бородина.

В 2017 году должна была состоять-
ся свадьба Баскова с еще одной из-
вестной красавицей, обладательницей 

титула «Мисс Россия-2003» Викторией 
Лопыревой. О торжестве пара объявила 

аж за год до события, а потом церемония 
постоянно переносилась. В 2018 году Ба-
сков фактически признал фиктивность 
союза, рассказав, что они с Викторией не 

виделись почти год. Тогда же стало извест-
но, что Лопырева переехала в Дубай и ждет 

ребенка от бизнесмена Игоря Булатова. 
В начале 2019 года Виктория родила 
сына, а с Игорем рассталась через 

несколько лет. В недавнем интервью 
Лопырева заявила, что они с Басковым 

по-настоящему хотели играть свадьбу.

С Анастасией Волочковой «золотой голос России» встречал-
ся в 2012 - 2013 годах. Пара летала на Мальдивы, где певец 
усыпал знаменитую балерину лепестками роз. Там же они 

устраивали горячие фотосессии. Николай ла-
сково называл артистку «моя 

Настя». Но поклонники 
слабо верили в искрен-
ность чувств пары - уж 
слишком показушно 
развивался их роман. 
Николай и Анастасия 
то встречались, то 
расставались . 
В  2018 году Во-
лочкова даже за-
собиралась замуж 
за певца, который, 

впрочем, пошутил, 
что свадьба будет, но 

у каждого своя.

Дима Билан и Елена Кулецкая

Любовь понарошку:

Страстный Билан 
похож на обман
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Николай Басков и... Оксана Федорова

...и Анастасия Волочкова

Сергей Лазарев  
и Лера Кудрявцева

Российские 

знаменитости, 

которые 

заводили 

романы ради 

саморекламы.
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...и Виктория Лопырева

В начале нулевых Дима Билан, 
который на тот момент только 
набирал популярность, часто 
выходил в свет с эффектной 
блондинкой - моделью Еленой 
Кулецкой. На публике они не 
скрывали нежных чувств. Од-
нажды, в очередной раз отвечая 
на вопрос журналистов «Когда 
свадьба?», Дима заявил, что же-
нится на Елене, если победит в 
конкурсе «Евровидение».

Чуть позже исполнитель да-
же подарил подруге кольцо. А 
в 2006 году вышел клип пев-
ца «Это была любовь», в ко-
тором Кулецкая исполнила 
главную роль. В том же году 
Билан в первый раз принял 

участие в «Евровидении», но 
занял второе место. А вот в  
2008-м, наконец, одержал по-
беду, но свадьбы так и не слу-
чилось.

Врать Диме надоело, и в 2011-
м он признался, что их роман с 
моделью был всего лишь пиар-
ходом  - перипетии этих отно-
шений неизменно становились 
темой для многочисленных пу-
бликаций. Версия Елены при 
этом отличалась. В одном ин-
тервью девушка рассказала, что 
они жили вместе и фактически 
встречались четыре года. Но 
их отношения не были стабиль-
ными, так как оба постоянно 
находились в разъездах из-за 

работы. Да и роман-
тика, по словам Ку-
лецкой, в их союзе 
отсутствовала. По 
мнению модели, да-
же помолвочное коль-
цо Билан ей подарил 
только из-за давления 
журналистов.

В 2014 году Кулецкая вы-
шла замуж за оператора Ста-
нислава Романовского, ро-
дила двух дочек. А Билан так 
и остался холостяком. Кстати, 
год назад в рамках презентации 
нового клипа певца 42-летний 
Дима и 41-летняя Елена вместе 
вышли на сцену, чтобы испол-
нить хит «Это была любовь».
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35-летняя актриса Агата Муцение-
це и 34-летний ведущий Иван Чуйков 
для начала опубликовали романтиче-
скую фотосессию. А потом стали всюду 
появляться вместе. В конце мая ребята 
вели церемонию вручения премии теле-
канала RU.TV и поцеловались прямо 
на сцене.

Позже Агата и Иван вместе пришли 
на премьеру фильма «Тур с Иванушка-
ми», где Муцениеце исполнила главную 
роль. По словам очевидцев, влюблен-

ные не скрывали чувств. На днях Агата 
поделилась фото и видео совместного 
досуга с бойфрендом - Иван поставил 
актрису на вейкборд. Говорят, что Му-
цениеце уже познакомила Чуйкова со 
своими детьми от брака с актером Пав-
лом Прилучным.

Однако многие поклонники настрое-
ны скептически: уж слишком резко 
появился Чуйков и так же резко про-
пал предыдущий кавалер - ресторатор 
Владимир Перельман. Некоторые 

фанаты Муцениеце полагают, что 
она специально стала выставлять 
роман с Чуйковым напоказ, чтобы от-
влечь внимание от судебных тяжб с 
Прилучным: бывшие супруги никак не 
могут договориться насчет размера 
алиментов на детей.

В отличие от Агаты Прилучный давно 
наладил личную жизнь - женился на 
актрисе Зепюр Брутян, супруги вос-
питывают сына Микаэля и регулярно 
демонстрируют семейную идиллию.

А В ЭТО ВРЕМЯ

Агата Муцениеце и Иван Чуйков: Прилучному назло?
Читайте  

о кумирах 
в разделе 
«Звезды» 
на сайте 

KP.RU
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Михаил ГОРЮНОВ

14 июня, окраина Благовещенска. 
Темно-вишневый минивэн на бешеной 
скорости вылетел на тротуар, где шли 
десятки прохожих. Пять человек, среди 
которых дети, погибли. Как минимум 
столько же пострадали. А за рулем 
был пенсионер МВД, ныне таксист, 
который на суде во время своего ареста 
заявил: устал на работе, ничего не пом-
нит, лишь только то, что незадолго до 
случившегося выпил с другом 0,7 водки.

НАБОР ЭКЗОТИЧЕСКИХ 
ИЗМЫШЛЕНИЙ

После этого резонансного ДТП 
губернатор Амурской области Васи-
лий Орлов выступил с инициативой 
ввести систему поощрения людей, 
сообщающих о пьяных водителях. 
В некоторых регионах она уже есть - 
информаторам платят от двух до пяти 
тысяч рублей. Также среди идей Амур-
ского заксобрания - увеличить адми-
нистративный штраф для нетрезвых 
лихачей в 10 раз (!): с 30 до 300 тысяч 
рублей, а максимальный срок лише-
ния прав - с трех до пяти лет.

Впрочем, эксперты, опрошенные 
«Комсомолкой», считают предложен-
ные меры спорными. 

- У обычного человека нет сертифи-
цированного прибора. Он не может 

точно определить степень опьянения. 
Разве что сообщить, что какая-то ма-
шина странно движется, выбивает-
ся из общего потока, - рассказывает 
автоюрист Дмитрий Славнов. - При 
этом я полностью за то, чтобы убрать 
с дороги всех пьяных водителей. Мне 
бы хотелось, чтобы ни я сам, ни мои 
близкие никогда не пострадали от та-
ких горе-шоферов.

Оплата услуг 
информаторов 
может выйти 
боком, считает 
Славнов:

- Создается 
почва для вы-
могательства. 
Почему бы таким 
добровольным 
помощникам ГАИ 
не начать требовать 
мзду у севших за руль 
нетрезвыми автолюби-
телей? Нужно учесть этот 
момент и проработать его.

Вице-президент Нацио-
нального автомобильного 
союза Антон Шапарин так-
же считает, что премиро-
вание третьих лиц «не выдерживает 
критики, поскольку не может быть 
основой государственной политики»:

- В стране есть правоохранительные 
органы, и именно они должны эф-
фективно бороться с этой страшной 
проблемой. Нынешние же инициати-
вы - набор экзотических измышлений.

Вместе с тем официальная статисти-
ка госавтоинспекции показывает, что 
каждое восьмое нарушение с участием 
пьяных водителей в 2023 году было 
пресечено по сигналу от обществен-
ности. Больше всего за доносы платят 
в Пермском крае (5 тысяч рублей) и 
Ямало-Ненецком автономном округе 
(4 тысячи рублей). А где-то, как, на-
пример, в Марий Эл, за помощь дают 
билеты в кино, зоопарк или театр. Как 
минимум 7 регионов России обещают 
присоединиться к практике оплаты 
неравнодушных граждан в 2024 году.

Увеличение штрафа и срока лише-
ния прав для тех, кто впервые выехал 
на дорогу подшофе, тоже вызывают 
споры.

- На практике знаю, что полтора-
два года без водительского удосто-

верения - серьезное наказание. Да и 
штраф в 30 тысяч рублей - для мно-
гих регионов тоже. У кого-то это 
месячная зарплата, - говорит Дми-
трий Славнов. 

НУЖНЫ ПОКАЗАТЕЛЬНЫЕ 
ПРОЦЕССЫ

Неожиданный метод борьбы пред-
лагает депутат Госдумы Султан Хам-
заев. Он считает, что пьяных води-

телей и вовсе надо приравнять 
к террористам.

- Мы и так ужесто-
чили законодатель-

ство в отноше-
нии нетрезвых 

за рулем. У нас 
за некоторые 
« п ь я н ы е » 
ДТП с по-
гибшими и 
пострадав-
шими дают 
больше, чем 
за умышлен-

ное убий-
ство, - до 15 

лет, - проком-
ментировал в 

эфире Радио «КП» 
(91,0 FM) член обще-

ственного совета при 
МВД России Игорь 
Моржаретто. - Прав-
да, есть государства, 
где за ДТП в нетрез-
вом виде полагается 

смертная казнь. И одного-двух каз-
нят ежегодно. Но это говорит лишь 
о том, что некоторым водителям хоть 
кол на голове теши.

Автоэксперт Антон Шапарин тоже 
считает, что недопустимо сравни-
вать два понятия:

- Терроризм - слишком серьезное 
слово, чтобы им разбрасываться на-
право и налево.

Он уверен, что справиться с бедой 
поможет другое:

- Пьяные водители на дорогах это 
не корень проблемы, а следствие. 
Главное, с чем нужно бороться, - это 
возможность уйти от ответствен-
ности, коррупция. Если будут по-
казательные процессы, в которых 
депутаты и сенаторы, полицейские 
и актеры, как Ефремов, например, 
привлекаются к ответственности, то 
будет толк. А сейчас все прекрасно 
знают, что если ты попался, то ценой 
вопроса будет либо несколько сотен 
тысяч рублей, либо «звонок другу». 
Пока у нас есть привилегированные 
участники дорожного движения, мы 
не сдвинемся с мертвой точки.

Машина - это не только средство передвижения. 
Новые автозаконы, технологии, тест-драйвы, 

лайфхаки, дорожные истории и многое-
многое другое - в программе «Мой автомобиль» 
с понедельника по четверг в 7.00 на Радио «КП»
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Даже старому доброму алкотестеру не все доверяют.  
Что уж говорить о предложении  

оценивать степень опьянения «на глазок»?

Так, за первые 5 месяцев 
2024 года нетрезвые водители 
попали в 2868 аварий, 
а годом ранее за этот период - 
в 3594 аварии. Число пострадавших 
в таких ДТП снизилось с 4669 до 3747 человек. 
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даКстати, статистика 
ГИБДД показывает, 
что число пьяных ДТП 
в России неуклонно 
снижается. 

Приравнять к террористам, 
платить информаторам 
или сильнее наказывать 
рублем? В России 
обсуждают новые меры 
по борьбе с нетрезвыми 
автолюбителями.

Дело Михаила 
Ефремова 

стало самым 
громким процессом 
по «пьяному» ДТП 

в современной России. 
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Пьяному шоферу 
штрафы по колено

91.0 FM
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Никто не любит меня так, 
как мой холодильник. Ког-
да он меня видит, он весь 
изнут ри так и светится! 

✱  ✱  ✱
Супруга ест бутер-

брод, муж решил ей на-
помнить:

- Ты же не ешь после 
шести?

- Этот шестой, после 
него не буду. 

✱  ✱  ✱
Сериал стал забываться, 

и новые поколения уже не 
в курсе того, что «богатые 
тоже плачут».

✱  ✱  ✱
Очень неприятно видеть 

мужика, которого ты броси-
ла, живым. Хоть бы спился, 
что ли, для приличия. 

✱  ✱  ✱
Диагноз «острая недо-

статочность сказочных 
событий в повседневной 
жизни».

✱  ✱  ✱
И для моли настали труд-

ные времена: кругом одна 
синтетика. 

✱  ✱  ✱
- Слышал, что врачи 

жалуются: в России мно-
го выпивают, но мало 
пьют.

- Да неужели! Это они 
о чем?

- Об обезвоживании 
организма в аномаль-
ную летнюю жару!

✱  ✱  ✱
Когда Иван увидел, что 

угоняют машину соседа, он 
не растерялся, выбежал на 
улицу и припарковался на 
освободившееся место.
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Оставьте свой анекдот
на сайте KP.RU в рубрике  

«Анекдоты»!

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. 
Чем видят? 8. Тиара с зуб-
цами 9. Где простор для 
кораблей? 10. Способ 
вязания. 11. Сериал «... 
Лютый». 12. Советский 
баритон ... Отс. 14. Блю-
до корейской кухни. 16. 
... обстоятельств. 17. Что 
держит девушка на карти-
не Огюста Ренуара из Эр-
митажа? 18. Зодиакальный 
зверь. 19. ... парламента. 
20. Рать кочевников. 22. 
Снаряд для крикета. 23. 
Общага осужденных. 24. 
Магия негритянских кро-
вей. 25. Спинной. 26. 
Дирижер певчих. 27. Ге-
ниальный художник Фран-
сиско ... 28. Сбавить ... 
29. Кто доказал, что Се-
верный полюс находится 
на поверхности воды, а не 
на материке? 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. 
Предок плуга. 2. Один 
присест из уважения. 4. 
Полная ерунда на сленге. 
5. Кто из легендарных 
разведчиков скрывался 
за псевдонимом Рамзай? 
6. Нечто уникальное. 7. 
Какая птица залетела в 
стихотворение Гаврилы 
Державина на смерть 
Александра Суворова и 
в стихотворение Иосифа 
Бродского на уход Георгия 
Жукова? 13. Какой скальд 
упомянут в романе «Путе-
шествие к центру Земли»? 
14. У кого учился компози-
ции Микаэл Таривердиев? 
15. Пушка против подло-
док. 16. Не очень плодо-
родная почва. 17. У кого 
вечно сквозняк в голове? 
21. Что помещик прежде 
закладывал? 

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. 
Глаз. 8. Франж. 9. Океан. 10. Ажур. 11. Алекс. 12. 
Георг. 14. Хе. 16. Жертва. 17. Веер. 18. Овен. 19. 
Член. 20. Орда. 22. Бита. 23. Тюрьма. 24. Вуду. 25. 
Мозг. 26. Регент. 27. Гойя. 28. Темп. 29. Нансен. 
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Орало. 2. Книксен. 4. Лажа. 
5. Зорге. 6. Феномен. 7. Снегирь. 13. Стурлусон. 
14. Хачатурян. 15. Бомбомет. 16. Желтозем. 17. 
Ветрогон. 21. Имение.

10.07.2024

Фото присылайте  
в «Комсомольскую 

правду»,  
e-mail: miss@kp.ru

Голосуйте  
за понравившуюся вам 

участницу  
на нашем  

сайте KP.RU в разделе  
«Будь стильной с «КП»!

Светлана 
КРАСНОСЛОБОДЦЕВА, 

Магнитогорск:
- Участница городских конкурсов 
красоты. Занимаюсь фитнесом. 

Участвую в различных городских 
спортивных мероприятиях. 

Замужем, воспитываю 
троих прекрасных детей.

Виктория АНДРЕЯНОВА, 
модельер:

- От всего сердца рекомендую 
каждой из нас соломенную 

шляпу с широкими полями для 
пляжных образов. Спрятаться или 
обратить на себя внимание, скрыть 

или подчеркнуть некоторые детали, 
избежать лишних взглядов или привлечь 

их - шляпе под силу всё.
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ясно                                 облачно                      пасмурно
     дождь                     гроза                              снег

Краснодар +32…+34 +27…+29
Майкоп +30…+32 +24…+26
Ейск +32…+34 +28…+30
Сочи +28…+30 +25…+27

Погода на завтра, 11 июля

Давление - 756 мм рт. ст.
(норма - 771 мм рт. ст.)
Относительная  
влажность воздуха - 29%
Ветер - 7 м/с, 
восточный
Восход - 04:48        
Заход - 20:11     
Растущая Луна

 день ночь

по данным 
pogoda.mail.ru


